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FECHA: Mayo 30 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Armados hasta los dientes roban $300 mil” 

 
“Partos riesgosos en 15 municipios” 

 “Mejorar carreteras, por seguridad: FOR” 

 “Palabra cumplida de Olvera; llega ayuda a Tepeji”  

 
“Rechaza Canirac más extorsiones” 

 
“Alto a embargos de CFE” 

 
“Exigen urgente revisión a vehículos de pasajeros” 

 
“OPACA Y SECRETA” 

 
“¡Peligra la huasteca! Advierte Nochebuena” 

 
“Alertan por alza en deuda privada” 

 
“Secuestran a 11 en la Zona Rosa” 

 “Desaparecen 17 jóvenes en antro” 

 
“Basta de “hacernos patos” en casos de desaparecidos: PGR” 

I N S T I T U C I O N A L  

Crónica-Intensifican consejeros pláticas sobre equidad: Inició la gira “ProEquidad” que realizan integrantes del 
Instituto Estatal Electoral (IEEH) en los 18 Consejos Distritales para sensibilizar a la población sobre una participación 
política con enfoque de género de cara a la contienda del 7 de julio. Esta actividad, encabezada por la Comisión de 
Equidad de Género y Cultura Democrática, tiene el objetivo de concientizar a miembros de los 18 Consejos Distritales, así 
como auxiliares electorales respecto a la importancia del voto y la participación ciudadana. La presidenta de la Comisión 

Jurídica, Arminda Araceli Frías Austria, reiteró que entre las principales metas del actual Consejo General está priorizar 
una cultura democrática y de participación. “En ocasiones el ciudadano no participa con interés en los procesos 
electorales, es importante que ejerzan el voto, sobre todo las mujeres, pues el IEEH, así como la Comisión de Equidad de 
Género, tienen gran interés por incentivar la participación del sector femenino”. La gira estatal “ProEquidad” es un 
proyecto que pretende sensibilizar a ciudadanía y funcionarios electorales en cuestiones de género, para reconocer el 
papel de las mujeres en los comicios. Según el último corte del Registro Federal de Electorales (RFE), en total 1 millón 
924 mil 368 hidalguenses podrán votar el 7 de julio, de este listado nominal 912 mil 141 son hombres y 1 millón 12 mil 

227 mujeres. A partir de ayer comenzaron pláticas en los distritos de Huejutla, Molango, Zacualtipán y San Agustín 
Metzquititlán; el 5 de junio los consejeros acudirán a Jacala, Zimapán e Ixmiquilpan. El 12 de junio estarán en Tenango 
de Doria, Tulancingo y Apan, mientras que el 17 del mismo mes en Tizayuca, Actopan y Atotonilco el Grande; el 19 
impartirán estas charlas en Huichapan, Tepeji y Tula. La última etapa de esta gira será en Pachuca Oriente y Poniente el 
próximo 24 de junio. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.diarioelreloj.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Uno más Uno-Fomenta el IEE cultura del voto entre mujeres: Para desarrollar y fomentar la cultura del voto entre 
las mujeres del estado de Hidalgo, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo,  a través de la Comisión de Equidad de 
Género y Cultura Democrática, se está dando a la tarea de informar a la ciudadanía los preceptos de una democracia con 

perspectiva de género. A través de encuentros ciudadanos en los 18 distritos electorales el proyecto denominado "Pro 
Equidad", permitirá sensibilizar a la ciudadanía en general, para que se genere un enfoque de mayor participación de las 
mujeres y a su vez, dar a conocer que como resultado de la participación en forma equitativa, hombres y mujeres 
trabajan para conseguir una democracia. Las Consejeras Electorales, Arminda Frías Austria e Isabel Sepúlveda Montaño, 
iniciaron este día un recorrido en los distritos de Huejutla, Molango, Zacualtipán y San Agustín Metzquititlán, en donde 
hablaron de la importancia de brindar desde el hogar una educación basada en el respeto de los derechos, en una 
competencia sana y equitativa, así como una mayor participación de ambos sexos en las labores cotidianas. Asimismo se 
discutió sobre la importancia de accesar en todos los niveles socioeconómicos a los servicios académicos y de salud, 
mejores condiciones de salario y trabajo para el sexo femenino, haciendo hincapié en que hombres y mujeres influyen de 
la misma forma en el entorno, porque en la equidad está la democracia. Cabe recordar que el Consejo General del 
Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, este martes llevó a cabo la cuarta sesión extraordinaria para dar a conocer las 
propuestas de los procedimientos administrativos sancionadores que se encuentran actualmente en este órgano electoral. 
José Vicente Ortega Sánchez, secretario general del IEEH, reveló que hasta el momento hay tres expedientes con 
solicitudes de impugnación en contra de tres partidos políticos. IEE/P.A.S.E./02/2013 interpuesto por Miguel Maldonado 
en contra de Fernando Olvera, precandidato del Partido del Trabajo en el Distrito de Tulancingo, y de quien se presume 
repartió volantes dentro del ayuntamiento. El IEE/P.A.S.E./03/2013 en donde el actor es Álvaro Cortés Trejo quien acusa 
a algunos regidores de Tepeji del Río de Ocampo y al Revolucionario Institucional por haber publicado en un semanario 
su apoyo a un precandidato priista. También el LEE/P.A.S.E./04/- 2013 de Lizbeth Vázquez Manzo quien denunció a los 
profesores Jorge Sánchez, Raúl Hernández Vite, Eduardo Germán Torres Albor y José Corona Bruno y al Partido Nueva 
Alianza por presuntamente violar la ley electoral al coaccionar votos. (Redacción, página 04) 

Cambio 21-Suspenden campañas candidatos del PRI y PT en Tepeji del Rio: Mientras abanderados de los 
Partidos Revolucionario Institucional y del Trabajo decidieron suspender actividades proselitistas en Tepeji del Rio por la 
tromba suscitada este fin de semana, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo no tiene facultad para obligarlos y terminar 
con los 50 días establecidos, cuya decisión compete a los propios institutos. Mario Ernesto Pfeiffer Islas, presidente 
consejero del órgano electoral reiteró, no existen atribuciones que les permita conminar a candidatos en hacer recorridos 

por esta zona, por el contrario, reconoció la disposición pública en tanto, las autoridades competentes hacen labores en 
esta zona dañada por fenómenos hidrometeorológicos. Al manifestar su solidaridad con damnificados, Pfeiffer Islas 
indicó, continuaran con el proceso electoral quien espera una participación activa este próximo 7 de julio, puesto que, las 
decisiones versan en el desarrollo del estado y del país. Por el momento sostuvo, no existen indicios que signifiquen una 
nueva ubicación de casillas, salvo alguna situación extraordinaria que pudiera registrarse unas horas antes de la jornada 
electoral, para tal efecto, personal está capacitado para responder con prontitud. (Redacción, página 02) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Va nueva alianza por 150 mil votos: Heriberto Martínez Santiago, presidente del Panal en la entidad, señaló 
que la meta de su partido es alcanzar los 150 mil votos en los comicios de julio, cifra con la cual podría mantenerse como 
la segunda fuerza política en el Congreso local. “No es poco, pero son los votos que requiere mi partido para alcanzar a 
tener diputados de representación y plurinominales”, dijo. El dirigente presumió que los candidatos panalistas trabajan 
“arduamente” en los 18 distritos electorales en la búsqueda de sufragios a su favor, sin distingo de regiones o sin son 
maestros o no. El dirigente del Panal confía en obtener varios distritos electorales, ahora sin el arrastre del partido 
hegemónico. Martínez Santiago destacó que una de las principales propuestas de los aspirantes a diputados de su partido 
es la educación de calidad, en la que se evalué a los docentes, la infraestructura educativa e, incluso, a los padres de 
familia para poder emprender nuevas estrategias de enseñanza. (Miriam Avilés, página 06) 

Criterio-Se une Panal vs propaganda en transporte: El Panal se unió a las quejas del PRD y Movimiento Ciudadano 
(MC) y calificó al proceso electoral como inequitativo por la presencia de propaganda electoral de un sólo partido político, 
el PRI, en el trasporte colectivo. Heriberto Martínez Santiago, líder del Panal en Hidalgo, destacó que se trata de una 
situación que podría evitarse con voluntad política, sobre todo aplicando la ley. “La ley del transporte, en su artículo 140, 
fracción 17, indica que queda prohibido a los concesionarios, a los permisionarios y a sus operadores obscurecer los 
parabrisas o ventanillas; situación que se registra cuando se pegan las calcomanías de distintos candidatos y nadie es 
sancionado”, dijo el dirigente. Ante un punto que no se resolvió en la pasada reforma a la Ley Estatal Electoral, los 

partidos políticos se han pronunciado contra esta irregularidad, pues argumentan que la visibilidad también se reduce, 
aunque la propaganda sea de microperforado. Al oscurecimiento de las unidades del trasporte se suma la poca visibilidad 
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de afuera hacia dentro, e incluso se cuestiona la seguridad de los pasajeros, ya que se pueden cometer ilícitos mientras 
las calcomanías los protegen de ser visto afuera. De acuerdo con las dirigencias de Panal y de MC, aunque existe la 
disposición de los tres niveles de gobierno para establecer las condiciones de equidad en este proceso electoral, “se tiene 
que poner un mayor interés”. Se prevé que en la siguiente sesión de la mesa política entre los siete partidos y el 
gobierno de Hidalgo se pueda definir si la propaganda en el transporte público se regula antes o después de los comicios 
del 7 de julio. Los partidos políticos inconformes han señalado que sólo del artículo 140 de la ley del transporte, las 
prácticas que únicamente favorecen al PRI violan la mitad de las 24 fracciones, y no existen sanciones. (Miriam Avilés, 
página 06) 

Crónica-Marchan las campañas sin ningún problema: partidos: Coincidieron partidos políticos que las mesas de 
diálogo con el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma, para blindar las elecciones del 7 de julio optimizan el 
desarrollo de los comicios, pues hasta ahora no existen anomalías o delitos. El periodo de proselitismo lleva 15 días, de 
los 50 que establece el calendario electoral; sin embargo, persiste una tranquilidad evidente en los 18 distritos, ya que las 
cúpulas partidistas priorizan el diálogo antes que la confrontación. Desde que comenzaron las campañas el gobierno 
estatal conformó mesas para que cada semana los dirigentes partidistas plantearan sus inconformidades o propuestas, a 
fin de preservar la civilidad electoral. El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Arturo Sánchez 
Jiménez, reiteró que las peticiones del sol azteca refieren la separación del cargo de los delegados federales, así como los 
coordinadores regionales, para evitar su participación durante las campañas. Por su parte, el presidente del Comité 
Directivo Estatal de Acción Nacional (PAN), Alejandro Moreno Abud, anunció que la militancia panista mantiene el 
operativo “cazamapaches” para impedir cualquier irregularidad. En tanto, el líder de Nueva Alianza, Heriberto Martínez 
Santiago, y la coordinadora estatal de Movimiento Ciudadano, María Cruz García Sánchez, coincidieron en que muchas 
irregularidades como la coacción del voto o la operación de funcionarios, son acciones recurrentes en cada proceso 
electoral, por ello la importancia de cumplir realmente con los acuerdos políticos. Tanto PAN, PRD, MC, Panal y Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM) confirmaron que hasta ahora no detectan ninguna irregularidad o delito grave que 
conlleve alguna denuncia formal ante los órganos electorales competentes. Además de otorgar el voto de confianza al 
gobierno del estado por su compromiso con la transparencia y equidad durante la jornada comicial, pues buscan un 
proceso limpio, sin las acusaciones o denuncias que manchan el ejercicio de la democracia. (Rosa Gabriela Porter, 
página 04) 

Crónica-Espera sol azteca cumplimiento: Confía el Partido de la Revolución Democrática (PRD) que tanto la 

Secretaría de Gobernación (Segob) como los 84 alcaldes cumplan los compromisos adquiridos en las mesas políticas con 
gobierno del estado, según el dirigente estatal del sol azteca, Arturo Sánchez Jiménez, en la pasada reunión plantearon 
otros candados para evitar anomalías. Una de las preocupaciones de la cúpula amarilla es que los ayuntamientos, sobre 
todo de extracción priista, exigen a candidatos opositores mostrar los permisos de Reglamentos y Espectáculos para 
realizar eventos políticos en plazas públicas, lo cual incomoda o genera suspicacias entre simpatizantes. “El gobierno del 
estado envió un documento a los 84 ediles para que respeten el adéndum del Pacto por México, además les solicitó que 
ya no pidan a los candidatos permisos para ocupar plazas públicas para eventos masivos, pues en muchas ocasiones los 
alcaldes no otorgan los espacios”. De igual forma confirmó que el gobierno hidalguense exigió al personal que labora en 
cabildos evitar la coacción del voto o la difusión de programas sociales durante esta veda electoral. Por otro lado, el líder 
amarillo rechazó cualquier irregularidad suscitada en los 18 distritos, ya que la estructura del PRD permanece atenta y 
hasta ahora descartó delitos. “Sabemos que cualquier tipo de anomalías se presentan elección tras elección, pero no 
podemos señalar una situación en particular, hasta tener las pruebas suficientes”. Destacar que la delegación de la Segob 
en Hidalgo ya clausuró todas las bodegas donde resguardan materiales de construcción o despensas correspondientes a 
programas sociales. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Independiente-Acatan candidatos priistas negativas de Eleazar García: Los candidatos a diputados por los 
dos distritos de esta ciudad, Rocío Tello y Alfredo Bejos acatarán la negativa del alcalde capitalino Eleazar García, quien 
prohibió mítines en plazas públicas. Coincidieron que no recurrirán a espacios públicos ni eventos multitudinarios para 
promover el voto, ya que sus estrategias están basadas en toque de puertas y acercamiento directo con la ciudadanía. 
Sin motivos aparentes, el pasado martes el presidente municipal negó a partidos políticos permiso para realizar 
proselitismos en lugares públicos. Argumentó que la negativa abarca a todos los organismos para evitar señalamientos. 
Al respecto, los abanderados priistas por los distritos de Pachuca coincidieron que acatarán la determinación en apego a 
la normatividad que rige la administración capitalina. Rocío Tello argumentó que será cautelosa en su logística para no 
invadir el derecho de vía de los ciudadanos. “Lo que nos indiquen seremos muy respetuosos, no estamos para brincarnos 
la norma ni para ser irrespetuosos con la ley”. Por separado, el abanderado por el distrito Pachuca Oriente, Alfredo Bejos 
dijo que respeta las determinaciones. Aunque eso no limita su trabajo político ya que realiza toque de puertas, casa por 
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casa. Aseguraron que sus respectivas campañas caminan con paso firme y aceptación entre la población. Ambos 
resaltaron la necesidad de legislar a favor de los sectores vulnerables. (Gerardo Neria, página 05) 

El Independiente-Viola Eleazar derechos ciudadanos: Candidatos panistas: Fidel López del Castillo y Guillermo 
Galland, candidatos de Acción Nacional por los distritos Pachuca Poniente y Oriente respectivamente, refutaron la postura 
del alcalde capitalino Eleazar García de negar espacios públicos a todos los partidos. Hasta el momento, Acción Nacional 
no convocó a sus simpatizantes a tomar las calles, sin embargo de considerarlo necesario primero avisará a autoridades 
municipales y en caso que nieguen el espacio, “lucharemos por nuestros derechos”. “Es garantía constitucional reunirse 
en cualquier lugar, de manera pacífica”, recalcó Guillermo Galland durante conferencia de prensa conjunta con su 
compañero de Pachuca Poniente. Un día después de la declaración de Eleazar García, los panistas apuntaron que el 

“alcalde ciudadano” viola derechos fundamentales. “Me parece completamente desacertada porque la intención de la 
democracia es que la población compare propuestas. “Que una autoridad municipal quiera prohibir espacios públicos, 
francamente me da risa porque con la mano en la cintura se lo tumbas.” Debe existir control para evitar que eventos 
coincidan en un mismo sitio, por cuestión de orden y “no porque se le antoje al presidente municipal decir que no 
podemos ocupar plazas públicas, es una aberración”. Confió que el alcalde sea asesorado por su equipo de abogados 
para evitar que la fuerza pública impida a candidatos usar plazas públicas, ya que “cualquier ciudadano puede reunirse de 
forma pacífica. “Si una autoridad quiere restringir ese derecho, pues está en otro país o no conoce sus leyes”, declaró. 
Donar el sueldo: medida populista Ambos candidatos señalaron que en su plataforma electoral no está contemplada la 
propuesta de renunciar a sus sueldos en caso de ser electos diputados locales. Guillermo Galland calificó tal medida como 
populista, ya que intenta “tapar el Sol con un dedo” y agregó que el trabajo en el Poder Legislativo tiene que aplicarse a 
“generar más empleos”. (Víctor Valera, páginas 06) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Criterio-Tienen hasta 10 de agosto para legislar la LEEH: A principios de agosto se agota el plazo para incluir en la 
Ley Electoral del Estado de Hidalgo las candidaturas independientes y las iniciativas ciudadanas, acordó el Consejo 
General del Instituto Federal Electoral (IFE). A un año de que el Código Federal de Procedimientos Electorales (Cofipe) lo 
añadió a sus lineamientos, se determinó que cada entidad federativa tendría que adoptarlo a sus leyes electorales con el 
objetivo de que estas operen tanto a nivel estatal como municipal. Sin embargo, en noviembre pasado cuando se 
realizaron las mesas de diálogo, entre los siete partidos políticos locales con el Gobierno del estado, no se abordó el tema 

en el Congreso local, pues las reformas electorales fueron mínimas, excusados en el tiempo. Tras el retraso en la 
instrumentación de estas candidaturas, los siete partidos políticos fueron beneficiados durante el actual proceso electoral 
para diputados locales, pues conforme el artículo 116 constitucional, son los únicos que pudieron postular candidatos, 
tanto por mayoría como por representación. A pesar de la solicitud de registro por parte de dos ciudadanos ante el 
Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo para ser candidatos en los Distritos Electorales de Pachuca Oriente e 
Ixmiquilpan, estos finalmente no fueron aprobados y se les pidió no insistir ni realizar actos públicos, porque estarían 
infringiendo la ley. En este sentido, según datos de los institutos políticos, las pláticas para las siguientes reformas 
electorales en la materia ya iniciaron y se llevan a cabo a la par de las mesas políticas entre gobierno del estado y los 
siete partidos, pero sin la presencia del árbitro electoral; es decir, el IEE ni el Tribunal Electoral del Estado Hidalgo 
(TEEH). Es de destacar que en las reuniones semanales, entre los partidos políticos, no sólo se abordan las incidencias 
que se presentan en los 18 distritos electorales durante las campañas, también se realizan pláticas para inscribir las 
nuevas candidaturas. Ante un panorama en el cual el tiempo se acorta, se estima que una vez concluida la jornada 
electoral, del próximo 7 de julio, el Ejecutivo estatal podría entregar la propuesta de reforma a la LEEH al Congreso Local, 
para su estudio y posterior aprobación. Es de destacar que la reforma entraría en vigor este año, pero realmente se 
podría poner en práctica hasta tres años después, cuando se programan las siguientes elecciones estatales de 2015 y se 
cuente con la reglamentación para que los ciudadanos quiten la exclusividad a los partidos para postular candidatos de 
elección popular. Durante la presente elección, partidos como el Revolucionario Institucional, Verde Ecologista de México, 
Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza señalaron que se dio apertura para que los líderes pudieran inscribirse en la 
contienda, sin necesidad de ser militantes en activo. (Miriam Avilés, página 04) 

El Sol de Hidalgo-Votarían sin problema en las colonias del El Venado: Ciudadanos de fraccionamientos y 
colonias de El Venado podrán votar sin importar que su credencial de elector no tenga actualizada la sección electoral a 
la que pertenecen, aunque pueden solicitar una expedición del plástico sin cambiar información personal y contar con ese 
nuevo dato que el sistema incluye de forma automática. Informó lo anterior la vocal del Registro Federal de Electores del 
IFE, Ana Alicia Hoyo Chalit, quien señaló que esta reposición se puede hacer cuando por extravío o robo el titular carezca 
de ella, teniendo como fecha límite el 28 de junio a fin de realizar este trámite en los módulos de credencialización. "No 

implica modificación de datos esta solicitud de expedición, pero de forma automática el sistema asigna las nuevas 
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secciones electorales para quienes antes pertenecían a la sección 739. No es un cambio imputable al ciudadano, sino una 
actualización por parte del Instituto. "Lo único que les precisamos es que si tienen acta de nacimiento, el mismo nombre 
debe venir en la credencial, así como vivir en la misma dirección; así procede el cambio. Se debe mencionar en los 
módulos que harán valer una instancia administrativa, que es una solicitud de expedición de la credencial. "Los requisitos 
son los mismos para cualquier otro trámite: acta de nacimiento, comprobante de domicilio con fecha reciente y una 
identificación con fotografía o la credencial de elector, misma que se les recogerá, debiendo pasar por la nueva, pues, de 
lo contrario, no podrán votar. Las generamos inmediatamente y antes de una semana las entregamos", agregó. Por otra 
parte, señaló que para los ciudadanos que no tramitaron su credencial de elector con la nueva sección electoral a la que 
pertenecen, el próximo 6 de junio iniciará una campaña para informarles la ubicación de la casilla donde deberán votar, a 
efecto de facilitar su participación en la jornada del próximo 7 de julio en que se renueva el Poder Legislativo de Hidalgo. 
"De manera personal les va a decir en qué casilla les toca y su ubicación, por ello el ciudadano sabrá perfectamente 
adónde ir sin ningún contratiempo", dijo, descartando que haya argumento alguno para que no participen en la jornada 
electoral los ciudadanos que antes correspondían a la ya extinta sección 739. Finalmente, subrayó que están impedidos 
para votar aquellos ciudadanos de todo el estado que realizaron su trámite de credencialización antes del 15 de marzo y 
no recogieron su nuevo plástico durante abril, pues por su propia omisión estarán excluidos del listado nominal. Esto, 

subrayó, aunque cuenten con una credencial anterior. (Ojo Política, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-“Para mayor seguridad, mejores carreteras: FOR: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, 
anunció que gestionará ante autoridades federales recursos para mejorar las carreteras que atraviesan la entidad a fin de 
garantizar mayor seguridad a los que habitan cerca de ellas y a los transportistas que las utilizan para llegar a su destino. 
El mandatario detalló que también buscarán la forma de restringir el paso de camiones que transportan materiales 
peligrosos en las carreteras, pues considera que algunos caminos, al encontrarse a escasos metros de asentamientos 
humanos, representan un severo riesgo para los pobladores. Consideró que históricamente ha existido una mala 
planeación y es por eso que muchos caminos y asentamientos humanos se encuentran propensos a accidentes por lo que 
actualmente busca establecer los protocolos de seguridad necesarios para salvaguardar a los pobladores que residen en 
este tipo de circunstancia. Asimismo agregó que previendo accidentes futuros se revisará la forma en cómo trabaja el 
transporte público en el estado y se endurecerán los requisitos para aquellos que quieran brindar este servicio a la 
ciudadanía. Manifestó su preocupación respecto a los accidentes que se han suscitado en los días recientes asegurando 
que ya se está trabajando para prevenirlos y brindar mayor seguridad a las familias hidalguenses. Es importante señalar 
que durante su recorrido realizado el día martes en el municipio de Tepeji del Río, se comprometió a que todos los 
afectados recibirán ayuda por parte de su gobierno. El gobernador José Francisco Olvera Ruiz encabezó actividades en el 
Valle de Tulancingo, para conocer el estado de las diferentes acciones que se realizan en favor de las familias 
hidalguenses. Agregó que actualmente se busca mejorar el nivel de vida de las personas, tanto de la parte urbana como 

rural del municipio, es por ello que se continúa trabajando en programas de beneficio social. Dijo que muy 
probablemente muchas obras comprometidas se cristalizarán este mismo año, por lo que considera positivo los trabajos 
que han venido realizando junto con la Secretaría de Desarrollo Social encabezado por la titular Geraldina García Gordillo. 
Al igual que en la colonia La Cañada y el polígono Javier Rojo Gómez, en el municipio de Tulancingo; dijo, que estas 
obras permiten a la población tener un punto de reunión donde lleven a cabo fiestas patronales, comités ejidales y 
cualquier actividad que permita la convivencia familiar, así como el fomento cultural y artístico de la comunidad. Destacó 
que la población de estas colonias requiere de inmuebles propicios para el esparcimiento, por lo cual es de primera 

necesidad que una vez concluidos sean utilizados para los fines que mejor convengan a cada localidad. Con gran 
recibimiento, los habitantes expresaron sentirse orgullosos de recibir al gobernador, quien exhortó a las autoridades 
municipales a seguir colaborando en equipo, ya que así es como se ven realizados los sueños de la población. Pues 
recordó que las obras que se realizan son en coordinación con los ayuntamientos, que han apoyado permanentemente la 
implementación de este programa que ha dejado buenos dividendos en los últimos años. Aseguró que cada obra se ha 
realizado conforme a las necesidades de la ciudadanía, por lo cual los habitantes podrán sacar provecho de los inmuebles 
que actualmente se encuentran en ejecución. Más tarde, en la Unidad Minera Sección 200 el titular del Ejecutivo estatal 
constató la instalación de accesorios que impiden los escurrimientos pluviales y el mejoramiento en la fisionomía urbana 
de 19 edificios.  “Papelito habla” El programa “Papelito habla” tiene como objetivo dotar de mejoras las localidades 
más vulnerables del estado de Hidalgo, principalmente de infraestructura básica. Para este 2013 se tiene previsto 
efectuar 150 obras, predominando la introducción de drenaje sanitario, electrificaciones, pavimentaciones, edificaciones 
de banquetas y rehabilitación de espacios públicos. Para el Valle de Tulancingo se contabilizaron 40, de las cuales se 
espera por lo menos entregar 15 antes de que finalice el 2013. En este sentido se dio prioridad a las colonias que más lo 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14d315e4e15cc07bf86941b78a94c23c
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14d315e4e15cc07bf86941b78a94c23c
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14d315e4e15cc07bf86941b78a94c23c
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14d315e4e15cc07bf86941b78a94c23c
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requieren, como son la colonia Ampliación Rojo Gómez, La Cruz, Caltengo, Huapalcalco entre otras. Se indicó que para 
que las obras avancen y se concluyan satisfactoriamente, el gobierno de la entidad ha estado efectuando periódicamente 
supervisiones en todos los municipios del estado que han sido beneficiadas con este programa. Asimismo se han 
conformado comités de vecinos que del mismo modo van supervisando los avances de los trabajos y la aplicación de los 
recursos para que obtengan el servicio requerido.  Entre los beneficios que ya se cuentan es el techado de canchas de 
usos múltiples, rehabilitación de espacios deportivos y edificación de auditorios ejidales. (Horacio Rodrigo, página 06 

Milenio-Habrá consecuencias por explosión en empresa ATC: Jorge Arturo de León Rodríguez, experto en 
toxicología de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), aseguró que una de las consecuencias del siniestro 
ocurrido hace casi dos meses en la empresa de Agroquímicos ATC, son “alteraciones en el sistema nervioso”.  El 
especialista mencionó que la población sigue teniendo signos de intoxicación, tomando como referencia los resultados 
preliminares de estudios que les fueron aplicados.  Al encabezar ayer una reunión de información en la parroquia de San 
Miguel Arcángel, dijo que pese al tiempo que ya ha transcurrido desde el accidente en la empresa fabricante de 
fertilizantes, “seguirán los contaminantes”. Ante decenas de miembros de la recién formada Asociación de Afectados por 
Agroquímicos ATC Atitalaquia, el toxicólogo previó que las cosas suelen complicarse al paso del tiempo. De León 
Rodríguez insistió que la población del municipio sufre de un sinfín síntomas, asociados al sistema nervioso, a pesar de 
que no se sabe con precisión qué volumen y qué tipo de tóxicos alcanzó a consumir el fuerte fuego.  Afirmó que “las 
autoridades han sido herméticas”, es decir, no han dado a conocer información precisa. Sobre los análisis y estudios que 
realizaron los gobiernos federal y estatal, dijo no les tenerles confianza, puesto que señalan que no puede determinar los 
efectos, y que “todo está perfecto”. No se los creo, aseguró el doctor de profesión. Retomó los antecedentes ocurridos 
hace años en Veracruz, y que cobró la vida de decenas de personas. Lo anterior basándose con varias publicaciones que 
indican las consecuencias de un siniestro similar en Anaversa.  Aseguró que la población está “enredada” en varios retos 
simultáneos, “todos difíciles de enfrentar”. El primer paso señala, es reconocer que la situación de contaminación no le ha 
importado a los gobiernos. ATC “es la responsable del desastre del 7 de abril pasado, afirmó. Además, en la zona existe 
media docena de empresas del mismo giro, que “continúan trabajando sin ningún control ciudadano y con el respaldo de 
los gobiernos”. Propone que ATC asuma su responsabilidad ante los casos de cáncer y malformaciones congénitas, 
aportando dinero para la formación de un fideicomiso que otorgue atención de alta calidad a quienes padezcan estas 
enfermedades “de tan graves consecuencias”. (José Martín Anaya:  

Criterio-Sólo 8 exediles sin comprobar: ASEH: Hasta el momento, la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo 

(ASEH) ha revisado completamente las observaciones de 40 exadministraciones municipales en la entidad, de las cuales 
ocho no pudieron solventar la totalidad por lo que tendrán que regresar los recursos. Estos reclamos son del análisis de 
la cuenta pública 2011 y principios de 2012, en donde están las exalcaldías de Francisco I. Madero y Santiago de Anaya, 
ya que de las otras seis no se dieron los nombres. De acuerdo con Ramón Ramírez Valtierra, presidente de la junta de 
gobierno del Congreso local, estas ocho exalcaldías tendrán que realizar un proceso administrativo resarcitorio, donde ya 
no tendrán oportunidad y deberán devolver el recurso que no pudieron solventar, de lo contrario serán denunciados. 
Aunque en un proceso administrativo resarcitorio puede durar hasta un año, hasta el momento la ASEH, que dirige 
Rodolfo Picazo Molina, aún no ha procedido a denunciar a ninguno de los exalcaldes. Estos análisis los hacen por bloques 
de 15, por lo que se espera que en el siguiente mes se puedan concluir los 84 municipios de la entidad. RINDE 
INFORME, EN PRIVADO Flor de María López González, titular del Instituto de Acceso a la Información Pública 
Gubernamental de Hidalgo (IAIPGH), rindió ayer su informe de actividades, sin convocatoria a medios de comunicación y 
al público en general, como tendría que ser normalmente. De manera paradójica, el organismo encargado de promover la 
nitidez en la rendición de cuentas en Hidalgo entregó el informe de actividades al coordinador de los diputados, Ramón 
Ramírez Valtierra, a quien le informó, brevemente de las acciones del último año que lleva al frente esta institución 
pública. El legislador local comunicó que en este último año se atendieron 70 solicitudes de información; de las cuales, en 
su mayoría fueron atendidas satisfactoriamente; aunque en 14 casos se les pidió a los sujetos obligados abundar más en 
la información, pero no hubo ninguna sanción. “Ellos estarán concluyendo su encargo en los próximos meses y –Flor de 
María- vino a presentar el informe que da cuenta de los resultados de los avances, no sólo en la incorporación de 
organismos, dependencias del Ejecutivo estatal y si no de los municipios a la página de Infomex, pues ya son 50, algunos 
sin estar obligados, ya tiene su información en internet y disponible”, indicó. IET SERÁ SUBSECRETARÍA Por otro lado, 
ayer, se realizó la primera reunión entre diputados y autoridades del transporte para analizar la iniciativa Ley del 
Transporte, enviada por el ejecutivo estatal donde se contempla la desaparición del IET, como dirección general, para 
convertirla en subsecretaría de estado. (José Antonio Alcaraz, página 08) 
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El Independiente-Titular de transparencia gubernamental rinde informe: En lo “oscurito”, la presidenta del 
Instituto de Acceso a la Información Pública Gubernamental de Hidalgo, Flor López González rindió informe de 
actividades ante el Congreso local. La ley de transparencia señala que el informe será cada año ante el Poder Legislativo 

y que deberá estar a disposición del público, sin embargo hasta la noche de ayer no había sido colocado en la página de 
Internet del organismo. Durante el año anterior, el instituto recibió 3 mil 402 solicitudes de información, cinco recursos 
de aclaración y 77 inconformidades. De los 84 municipios, 54 están considerados como sujetos obligados para rendir 
cuentas, luego que localidades con más de 70 mil habitantes deben tener sistemas electrónicos, de acuerdo con el 
Congreso. Municipios con menor población como Zempoala, Metztitlán, Atotonilco el Grande, Cardonal, Epazoyucan y 
Huasca están en Infomex. La ley dice: El instituto, a través de su consejero presidente, rendirá informe anual ante el 
Poder Legislativo, de quien recibirá recomendaciones y sugerencias. Cuando así lo determinen diputados locales, 
“consejeros del organismo comparecerán ante comisiones legislativas a rendir informes que se les requieran o ampliar 
información contenida en rendición de cuentas”. Las comparecencias “podrán realizarse de manera colegiada o individual 
según lo determine el Poder Legislativo y deberán llevarse a cabo por lo menos una vez al año. El informe estará a 
disposición del público”. (Víctor Valera, página 02) 

El Independiente-Decide cada diputado si publica su declaración patrimonial: Valtierra: Cada diputado local 

decidirá si publica su declaración patrimonial como lo hicieron recientemente integrantes del gabinete del gobernador 
Francisco Olvera Ruiz, declaró el presidente del Congreso Ramón Ramírez Valtierra. Los secretarios de estado ventilaron 
a la opinión pública sus pertenencias como casas, predios, carros y cuentas bancarias, sin embargo este ejercicio de 
transparencia aún no aplica para los 30 legisladores locales. “Yo hablo por mí, no puedo obligar como lo señalé la vez 
pasada a cada uno de las 29 compañeras y compañeros diputados ni a que presenten su declaración, es una obligación 
individual.” El presidente de la junta de gobierno recalcó que si alguien decide hacer pública su declaración patrimonial, 
esto es parte de “una decisión individual y personal de cada uno de los diputados”. Al ser cuestionado sobre la 
transparencia, Ramírez Valtierra dijo que sí los puede invitar pero no obligarlos. 33 exalcaldes solventan observaciones de 
la ASEH Aseguró que 33 expresidentes municipales solventaron observaciones de la cuenta pública 2011 ante la Auditoría 
Superior de Hidalgo (ASEH) y siete exalcaldes tendrán que regresar el recurso. (Víctor Valera, página 02) 

El Independiente-Esperan jubilación 276 afiliados al SUTSPEEH:  Un total de 276 afiliados al Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH) esperan el beneficio de jubilación. De 
acuerdo con el dirigente de la organización, Víctor Licona Cervantes, las negociaciones con la Secretaría de Finanzas 
están avanzadas y “pronto” habrá respuesta a las necesidades del sector. De ese total, al menos tres rebasan 50 años de 
servicio, sin embargo su futuro laboral estaría sujeto al techo presupuestal que ofrezca gobierno del estado. Una vez que 
conozcamos la cantidad reuniremos a los compañeros para saber si se van o permanecen, esto dependerá del 
ofrecimiento económico que estribará en los años de servicio, explicó. “Hay un acuerdo que en su momento será 
anunciado por el gobernador, es un compromiso hecho, a través de la Secretaría de Finanza conoceremos lo que se 
puede hacer con los compañeros.” Los jubilados se retirarán con salario base, prestaciones, vales de despensa, 
quinquenios acumulados y servicio médico, pero no entra la compensación, “por eso es tan importante que hoy 
incrementen el salario de mis compañeros para obtener más ingresos”. De acuerdo con la clasificación del gasto público 
del estado, este año el Ejecutivo estatal contempla un fondo de jubilación de 74 millones 264 mil pesos para liquidar a 
quienes acumularon antigüedad. Víctor Licona subrayó hace unos meses que es suficiente para cubrir las necesidades 
que demandan en materia, sobre todo si toman en cuenta que en enero pasado 240 esperaban el beneficio. Actualmente 
276 burócratas manifestaron su deseo de retirarse, sin embargo esperarán los términos de las negociaciones con 

Finanzas para tomar una decisión final, reiteró. (Gerardo Neria, página 03) 

El Independiente-Deciden concesionarios propaganda política en transporte: IET: Roberto Terán Contreras, 
director del Instituto Estatal del Transporte (IET), pasó la responsabilidad a concesionarios para decidir si colocan 
propaganda política en sus vehículos. Al acudir al Congreso local para explicar la iniciativa de ley de transporte, la cual, 
reconoció, varios diputados no han leído los 329 artículos que la forman, declaró que los choferes que deseen portar 
estos pegotes tendrán que “convenir” con concesionarios. “La unidad es propiedad de una persona, hay un dueño de ese 
vehículo quien autoriza”, aunque la concesión sea otorgada por el gobierno de Hidalgo. Terán Contreras dijo desconocer 
si a los transportistas los obligan a colocar esta propaganda y negó que el IET incurra en tal práctica. “No podemos hacer 
eso porque contravenimos la ley”. Reconoció que el actual ordenamiento del transporte prohíbe pegar propaganda que 
impida visibilidad de pasajeros. Sí era pirata la camioneta que desbarrancó: IET Con el fantasma del accidente de 
Tianguistengo, en Hidalgo hay 13 mil 500 vehículos que prestan servicio respaldados en alguna concesión del IET y 
existen 3 mil 500 irregulares, además de 9 mil transportistas de carga en proceso de regularizarse. Admitió que era pirata 

la camioneta del transporte público que volcó y cayó a un barranco en la ruta Xochimilco-Zacualtipán, a la altura de 
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Pemuxco, localidad de Tianguistengo, y que provocó 11 personas muertas y 10 heridas. “El que manejaba es 
concesionado en otra unidad, no sé qué pasaría ahí, pero se le hizo fácil agarrar otra, se la llevó y en esa tuvo el 
accidente”, dijo y aseguró que el gobierno del estado analiza cómo ayudar a familias. Con este antecedente, el instituto 
trabaja para regularizar vehículos pero la “economía del prestador del servicio no lo permite”. (Víctor Valera, página 
05) 

El Reloj-Exigen urgente revisión a vehículos de pasajeros: Tras los accidentes ocurridos en diversas carreteras de 
Hidalgo, mismos que cobraron un alto número de muertes, la diputada local, Elisa Licona Suárez, propuso se exhorte al 
titular del Instituto Estatal del Transporte (IET), Roberto Terán, a efecto de que haga el trabajo de revisión en unidades 
de pasajeros y de turismo para evitarlos en la manera de la posible. La legisladora señaló 15 puntos a satisfacer de 
acuerdo con la Norma Oficial Mexicana (NOM) para las unidades de transporte de pasajeros, y de turismo, entre ellas: 
eficiencia, seguridad, comodidad, el documento que los acredite como equipo de transporte de pasajeros; iluminación, 
indicadores de peligro, limpiadores, chasis, defensa, carrocería, escape, dirección, suspensión, cabina, y otras. Asimismo, 
el exhorto está dirigido a la policía de tránsito municipales y estatal para que en caso de detectar algún vehículo que no 
cumple con lo señala la ley y la Norma se evite su circulación en las vías de comunicación. En este aspecto, Licona Suárez 
se dijo consciente de que hay algunos accidentes que no se pueden evitar; no obstante, aseguró que de aplicar la norma 
con rigor otros muchos se pueden evitar. En otro punto del orden del día de la sesión de la Diputación Permanente, el 
diputado Prisco Manuel Gutiérrez presentó la iniciativa de decreto mediante la cual se reforman y adicionan diversos 
artículos a la Ley de Justicia Alternativa del estado en materia de derechos y cultura indígena. El punto de la iniciativa 
que reforma los artículos 10, 17, 26, 14, y 48 se centra en la exigencia al Poder Judicial de colocar un traductor indígena 
en cada uno de los centros de justicia alternativa que operan en el estado, de este modo se estaría cumpliendo lo que 
señala la Constitución para garantizar el acceso a una impartición de justicia, pronta, imparcial y gratuita. (Verónica 
Ángeles Cilia, primera plana) 

Plaza Juárez-Trabajo sin distingo partidista: Olvera: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz encabezó 
actividades en el Valle de Tulancingo, para conocer el estado de las diferentes acciones que se realizan en favor de las 
familias hidalguenses. Durante esta gira de trabajo, resaltó la importancia de atender las demandas más sentidas y 
añejas de la ciudadanía, de manera cercana y permanente. Subrayó el interés de su administración de no sólo dar 
solución a la población asentada en las zonas urbanas de la entidad, sino a quienes viven en las rurales y comunidades. 
Ante habitantes de esta región, el mandatario estatal Manifestó que es sólo en coordinación de los tres niveles y poderes 

de gobierno, como se dan respuestas a los hidalguenses, por lo que se congratuló de emprender acciones en favor de la 
gente, con todos los ayuntamientos del estado. Durante esta jornada laboral, el mandatario anunció el fortalecimiento del 
cuerpo de seguridad del municipio de Tulancingo y destacó que todas las acciones emprendidas se realizaron sin 
distingos partidistas. Esta gira contempló la comunidad de Alhuajoyucan, perteneciente al municipio de Cuautepec; donde 
verificó la conclusión de la segunda etapa del auditorio municipal. Así como la colonia La Cañada y el polígono Javier Rojo 
Gómez, en el municipio de Tulancingo; estas obras permiten a la población tener un punto de reunión donde lleven a 
cabo fiestas patronales, comités ejidales y cualquier actividad que permita la convivencia familiar, así como el fomento 
cultural y artístico de la comunidad. En la Unidad Minera Sección 200 el titular del Ejecutivo estatal, junto con 
funcionarios estatales y municipales, constató la instalación de accesorios que impiden los escurrimientos pluviales y el 
mejoramiento en la fisionomía urbana de 19 edificios. (Redacción, página 03) 

Síntesis-Propaganda en transporte no viola la ley: IET: Las unidades del servicio público que portan propaganda 
electoral no incurren en violación alguna a la Ley del Transporte en el estado, aseguró el director del Instituto Estatal del 

Transporte, Roberto Terán Contreras, quien indicó que los concesionarios son libres de portar la propaganda que puedan 
convenir. Durante su visita por el Congreso del Estado para presentar la propuesta de la Ley del Transporte de la entidad 
y para iniciar el análisis de la misma con los legisladores locales de las Comisión del Ramo, el titular del IET aseguró que 
los concesionarios del servicio no incurren en falta alguna al portar propaganda política. “No está prohibida la 
propaganda de ningún tipo en el sistema de transporte público de pasajeros en el estado, ya que eso lo decide el 
permisionario, porque él es el dueño del vehículo y las personas que quieran colocar su propaganda lo tienen que 
convenir con o hacer un convenio con el propietario de la unidad, porque finalmente son ellos los que toman la decisión 
al respecto”. El encargado del funcionamiento del sistema de transporte de pasajeros en la entidad, añadió que lo único 
que se tiene prohibido en cuanto a la publicidad, es que ésta sea envolvente y que impida la visibilidad tanto al interior 
como al exterior, por lo que solamente se les permite la que hasta el momento se porta en diferentes unidades tanto 
taxis como microbuses y combis. “No está prohibida la propaganda de ningún tipo, la que no es permitida es la 
envolvente y la que pueda impedir la visibilidad, pero para ello debe haber un acuerdo entre el concesionario y quien 
desee colocarla, ya que se debe tomar en cuenta además que la concesión es de carácter público y está regulado, pero 
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no así el vehículo que es propiedad de un particular y puede hacer lo que quiera”. Finalmente, respecto a su visita al 
Congreso de estado, Terán Contreras, aseguró que fue para  participar en una reunión de trabajo con los integrantes de 
la Comisión del Transporte, del Congreso del Estado,  luego de que en días pasados fue ingresada la Iniciativa que envió 
el gobernador Francisco Olvera para una nueva ley estatal de transporte por lo que partir de su presentación se inicia su 
proceso legislativo y eso involucra al IET. (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-Pacto por México respeta soberanía: David Penchyna Grub, integrante activo de la Comisión 
Permanente en el Senado, afirmó que el Pacto por México ha respetado la soberanía y ha sido el mecanismo para 
reformar con acuerdos de fondo y con la certidumbre que el pueblo de México necesita. "El Consejo Rector del Pacto por 
México presenta las premisas de una Reforma Política, que nunca se ha planteado ser sustituto del Trabajo Legislativo, 
trabaja con un respeto a la soberanía y funciona construyendo pactos que permitan ver a México sobre Reformas que ya 
se han aprobado por el trabajo que hoy día tiene el Congreso de la Unión. "La Perspectiva que México tiene hoy, es 
mejor que la que se tenía hace 8 años, se ha recuperado la forma de hacer política, construyendo acuerdos y tomando 
decisiones de fondo. El Senado de la República, ha tenido dada productividad que no se había registrado un trabajo así, 
en los últimos 15 años". El senador Penchyna afirmó que cabe la prudencia en la clase política, los cambios significativos 
que necesita el País, los podemos ver. "Es por eso que urgen reformas como la Política Electoral, para darle eficiencia a 
los temas de fiscalización a fondo de los recursos en las elecciones, Rendición de cuentas y un acceso a la Transparencia 
de la Información en los procesos". El legislador por Hidalgo detalló que construir y trabajar en una reforma política exige 
que nos pongamos de acuerdo y respetar la voluntad de los ciudadanos, entrar a las reglas del juego, otorgando 
confianza y transformar de una vez por todas a México en un estado democrático pleno al 100%. Por último. Penchyna 
Grub, puntualizó que el objetivo que busca el Consejo Rector por el Pacto por México es cambiar el marco normativo 
político electoral incluyendo nuevas figuras que puedan dar la eficiencia, eficacia y certidumbre a los procesos electorales. 
Cabe recordar que el senador David Penchyna se reunió con ciudadanos de Omitlán de Juárez y Huasca de Ocampo, con 
el objetivo de escucharlos y conocer las inquietudes de estas regiones. El legislador, por su parte, agradeció la invitación, 
recordándoles que "todos podemos hacer mucho, si trabajamos unidos". (Redacción, página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Hay mil familias en riesgo por lluvias en la capital del estado: El presidente municipal de Pachuca, 
Eleazar García Sánchez, indicó que para esta temporada de lluvias tienen identificadas las zonas de riesgo, donde viven 
alrededor de mil familias. Éstas son principalmente en los Barrios Altos, aunque no descarta la posibilidad de que en otras 
colonias de la capital haya otros puntos vulnerables ante eventuales precipitaciones atípicas. “En los barrios altos 
principalmente, pero ante eventualidades como la que tuvimos recientemente del granizo, que fue fuera de lo normal, 
creo que cualquier zona de la ciudad puede convertirse en zona de riesgo. Aquí dependemos del comportamiento del 
clima”, dijo el alcalde. En estos casos lo ideal sería reubicarlos pero por un lado, el municipio carece de reserva territorial 
para el desarrollo de viviendas con las características necesarias para atender a estas personas, y por el otro, los recursos 
de Pachuca tampoco alcanzan. “Estamos hablando de más de mil familias en riesgo. Nosotros como ayuntamiento fuera 
de capacidad (para reubicar), eso debe de venir de obras públicas por medio de un programa de vivienda para reubicar a 
tanta gente”. García Sánchez garantizó que en caso de contingencia están preparados para instalar albergues. La última 
vez que se recurrió al uso de refugios para damnificados por la lluvia fue en 2011, cuando el cerro de la colonia Nueva 
estrella se desgajó afectando la vivienda de 10 familias. Desde entonces, las autoridades municipales, por medio de 
Protección Civil, aseguran que hay comunicación con las personas que viven en las llamadas zonas de riesgo para evitar 
cualquier problema como el de entonces en Nueva Estrella. “Hacemos constantemente un llamado a la gente que vive ahí 
a que si observa algo fuera de lo común por favor nos avise de inmediato”. La razón por la cual el alcalde solicita el 
apoyo de la ciudadanía para reportar cualquier problema desatado durante la lluvia es que la precipitación ocasiona 
desastres naturales incluso en zonas donde aparentemente no hay riesgo. “Sabemos cuáles son las zonas de riesgo, 
están monitoreadas. El caso de la autopista México-Querétaro sin ser zona de riesgo hubo un desprendimiento 
importante, siempre estamos expuestos a eso, estamos en una constante observación y monitoreo”. Otros de los factores 
que magnifican las consecuencias de la lluvia son las coladeras tapadas, por lo cual ya comenzaron con los trabajos para 
limpiar el desagüe de toda la ciudad. “Se ha hecho una zonificación con Obras Públicas, con CASSIM y el propio municipio 
de Pachuca para limpiar aquellos ductos de seguridad, estamos haciendo limpieza en aquellas zonas donde 
habitualmente hay acumulación de agua. Se invita a los ciudadanos a que no tiren basura porque es el mejor camino 
para que no se tapen las coladeras”, comentó. Pero eso sí, García Sánchez pidió a las ciudadanos no tirar basura en la 
calle y en caso de ver que hay desechos en las coladeras los recojan para evitar anegaciones en los próximos días, 
cuando se esperan algunas lluvias. (Alejandro Suárez, página 09) 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14d315e4e15cc07bf86941b78a9642c0
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14d315e4e15cc07bf86941b78a9642c0
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14d315e4e15cc07bf86941b78a9642c0
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14d315e4e15cc07bf86941b78a9642c0
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El Reloj-Concluyen la capacitación para evitar delitos electorales: Alrededor de 280 burócratas de Pachuca y 
presidentes de los Consejos Ciudadanos de Colaboración, ya fueron capacitados por la Subprocuraduría de asuntos 
electorales en Hidalgo y por la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE), para conocer las 
conductas sancionadas como delitos en materia electoral por el código penal. Informó el alcalde de Pachuca, Eleazar 
García, quien precisó que también los capacitadores dieron a conocer las limitaciones que establecen la constitución 
política y las leyes electorales “Tuvimos en el primer paquete de capacitación 80 participantes en los que se incluyó a los 
funcionarios del ayuntamiento y quienes fueron atendidos por el subprocurador de asuntos electorales en Hidalgo, Sergio 
Antonio Priego Resendiz”, afirmó. Eleazar García explicó que apenas este martes 28 de mayo, se tuvo otra charla con 
personal de la FEPADE en donde capacitaron a los presidentes de los Consejos Ciudadanos de Colaboración, “para que de 
igual forma conozcan los delitos electorales para no caer en ese tema”. El presidente municipal que la capacitación de 
acuerdo a lo dicho por el subprocurador es para contribuir a un proceso democrático eficiente para con responsabilidad 
estar enterados de los mecanismos de funcionamiento y tener claridad en lo establecido por la ley, y evitar incurrir en 
alguna comisión de un hecho no permitido. (Yina Bautista, página 05) 

Síntesis-Sugieren a Cambio Verde dar empleo a los pepenadores: El ayuntamiento de Pachuca sugirió a la 
empresa Cambio Verde la contratación de personas que realizan labores de pepena en el relleno sanitario ubicado en el 
Huixmí para que trabajen en la planta separadora de basura. Así lo dio a conocer el alcalde Eleazar García Sánchez, quien 
aclaró que la contratación será una decisión exclusivamente de la empresa. En entrevista, el presidente municipal 
comentó que el ayuntamiento realizó una propuesta a la empresa para que considere la posibilidad de emplear en su 
planta separadora de basura a los pepenadores que realizan la misma función  pero de manera manual. “Nosotros 
hicimos la sugerencia pero es responsabilidad propia de la empresa y nosotros no tenemos las cuestiones operativas de 
la empresa, sabemos que ha habido preocupación de los mismos pepenadores pero finalmente la ciudad tiene que 
modernizarse y crecer, y no podemos esperar más”, expuso. Recalcó que por el momento todavía hay pepenadores 
trabajando en los alrededores del relleno sanitario, aunque posiblemente tendrán que buscar otra fuente de empleo, o 
bien trasladarse a Zapotlán, donde estará ubicado el relleno sanitario metropolitano que no cuenta todavía con una 
planta separadora de basura. “La pepena se sigue dando pero conforme pasen las semanas la basura que llegará al 
relleno será mínima, entonces se tendrá que buscar otro mecanismo o bien en el relleno metropolitano donde ahí 
verterán otros municipios su basura, y podrán ahí hacer la pepena también”. En cuanto a los recursos que percibirá el 
ayuntamiento por la concesión del tratamiento de los desechos sólidos, comentó que será de un 10 por ciento, tal como 
se había acordado en el contrato, por ello estarán pendientes con la empresa, pues, dijo, aunque el recurso no es muy 
significativo, ayudará en obras como alumbrado público. “Tenemos que sacar las primeras pacas y en función de ello, 
que las coloquen, porque lo más importante es cuidar el medio ambiente, pero también buscar recursos y ahí se acordó 
desde un inicio, 10 y 90 por ciento, entonces estaremos al pendiente de que cuando ya se empiece a generar un buen 
volumen tener el ingreso”. (Tania Monroy, página 02) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El perro negro:  

¿Dónde están?: Con mi solidaridad para las víctimas y sus familiares… Sé perfectamente lo qué representa la pérdida 
de un ser querido. Como muchos, he sufrido la partida de varias personas que significaron y significan mucho en mi vida, 
que dejaron una huella imborrable tanto en lo personal como en lo profesional, como Isabel, Don Pedro, Tía Oti, Rodolfo, 
Ángel… se adelantaron en el camino solamente y ese es el punto: sé que se fueron, que sus restos mortales están en un 
sitio particular y su recuerdo y presencia conmigo siempre. Pero, ¿los familiares? No tengo tanta capacidad para imaginar 
la angustia que atraviesan, el no saber qué fue de las personas amadas, ¿dónde están los desaparecidos? Esa es la parte 
más dolorosa de la situación: la incertidumbre. Por un lado el ignorar si están vivos, ¿en qué condiciones?; por el otro, y 
como escenario que nadie en su sano juicio querría imaginar por grotesco pero no por eso menos real, si está muerto, 
¿dónde están los restos? Se trata de niños, adolescentes, adultos, ancianos. Mujeres y hombres. Los desaparecidos en 
este país de discursos reales y acciones ilusorias se cuentan por miles (aunque nadie sabe a ciencia cierta a cuántos 
puede ascender la cantidad real) y es un fenómeno nada reciente. Han sido años de denuncias, aunque quizá más 
evidentes desde la década de los 70‟s, en el siglo pasado, que señalan lo mismo venganzas familiares, que ajustes de 
cuentas y hasta conveniencias o diferencias políticas y no hay que olvidar los casos en los que se responsabiliza a 
funcionarios y “servidores públicos”. Ninguna autoridad había puesto atención a la demanda de quienes aún esperan y 
confían, pero el señor presidente de este país de escondidillas tuvo a bien verlos, darse cuenta de que ahí están y 
seguirán porque sus familiares no están oficialmente muertos, aunque tampoco en los sitios y núcleos a los que 

pertenecen… simplemente no están. Por eso la instrucción y por eso la reacción: crear una unidad más (otra), pero ahora 
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“especializada” en la “búsqueda” de desaparecidos, que estará conformada por nada más y nada menos que un cuerpo 
de 12 elementos del Ministerio Público Federal. Es verdad, una docena de personas buscarán a miles más cuyo rastro se 
perdió hace meses, años… lustros. La intención, sin lugar a dudas, es buena, pero más parece una burla que una 
respuesta. Había demasiada prisa por evitar que más familiares se sumaran a la huelga de hambre, que más voces se 
unieran, que más dedos señalaran… y fue la salida fácil, crear algo sin nada y apenas alguien… Lo cierto es que no hay 
grito tan fuerte como para provocar una respuesta, no hay lágrima tan profunda para tranquilizar al corazón desolado, ni 
clamor tan alto para llamar la atención de quienes podrían hacer algo… lo siento, en verdad, lo siento mucho… 

(Alejandro Evaristo, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

*JORGE ROSAS, EL CANDIDATO QUE QUIERE UN PARQUE INDUSTRIAL PARA TULANCINGO El día de ayer se cumplieron 
ya 15 días de campañas políticas de los señores candidatos para diputados de nuestro estado y sólo quedan 35 días de 
actividades electorales para que los aspirantes puedan convencer con sus propuestas a los ciudadanos de que ellos son 
los buenos para ser los elegidos por el voto popular Quienes le apostaron a la campaña seria tienen, suponemos, buena 
parte del camino andado y quienes le apostaron al esquema de la queja y de andar buscando fallas del vecino para irse a 
quejar o pretextos de sus derrotas, como que ya enseñaron el cobre y todo mundo los tiene bien ubicados, así como a 
sus partidos. Aunque se debe decir que ya se sabía desde antes del inicio de la jornada más o menos cómo se iban a 
comportar los partidos, por su propia historia que no iba a cambiar nada más por ser esta elección en mayo y junio. 
Como en las últimas entregas, con el fin de contribuir al proceso democrático, elegimos a un candidato para que exponga 
sus propuestas, y usted las conozca en una breve entrevista. En esta ocasión platicamos con JORGE ROSAS RUIZ  
candidato de la coalición HIDALGO AVANZA  del PRI y VERDE  por el DISTRITO III con cabecera en TULANCINGO. Se 
define como un tulancinguense de corazón que quiere que su región mejore y que tenga mejores oportunidades en todos 
los órdenes del crecimiento para que sus habitantes mejoren, por eso busca la diputación de su distrito con la certeza de 
que su trabajo y su cercanía con la gente le dará esta posibilidad el 7 de julio. Es un hombre de empresa, casado, con 
dos hijos que gustosos, en sus momentos libres de escuela, se suman a su campaña y que han entendido que el tiempo 
del papá está dedicado totalmente al proyecto de la campaña que es el proyecto de toda la familia. “De verdad que estoy 

orgulloso de la forma en que mi familia me apoya, mis hijos y mi esposa que hace campaña paralela en los campos 
donde ella puede hacerlo, de manera muy eficiente, así como mis hijos”. JORGE ROSAS fue fundador de COPARMEX en 
Tulancingo, así como de CONALEP hace ya 25 años, presidente del patronato de la Feria con Jorge Berganza en el 88-89 
en el último año en el antiguo recinto. Consejero de NAFINSA y Bancomer y a últimas fechas titular de la Coordinación 
Regional. SU AGENDA LEGISLATIVA Destaca como fundamental en lo que sería su agenda legislativa, si el voto 
ciudadano lo hace diputado el 7 de julio, llevar al Congreso la iniciativa de ley que llevaría a la Cámara de Diputados para 
fundamentar y para darle bases legales a la INSTALACIÓN DE UN PARQUE INDUSTRIAL EN TULANCINGO, que es de 
hecho una propuesta del gobernador, pero que requiere de una base legal y que el ahora candidato, de ser diputado, se 
la daría con una iniciativa que contemplaría el espacio de tierra para su instalación, vías de comunicación, dotación 
adecuada de gas natural, plantas de reciclado.  “Yo creo que si esta iniciativa llega al Congreso, este mismo año veríamos 
avances del Parque con todo lo que significa de creación de empleos, y posibilidades de instalación de plantas de trabajo 
y derrama económica”. EL CAMPO Y EL  AGUA DE LLUVIA como respuesta para regar el campo y darle agua al ganado. 
Es otra propuesta del candidato que llevaría como parte de su agenda al Congreso, nacida como respuesta a la gran 

sequía que enfrentó el campo del estado y desde luego  la región de Tulancingo durante 7 meses, y que por lo mismo 
plantea la urgencia de agua. De ahí el planteamiento que hace, en el sentido de aprovechar el agua pluvial con jagüeyes, 
represas y resumideros donde está la manera natural de rehabilitar los mantos acuíferos del Valle de Tulancingo. Todo 
esto, como respuesta al cambio climático, que ya nos alcanzó, y que urge dé respuestas, y con el uso adecuado del agua 
pluvial encontraríamos respuesta para regar el campo y darle agua al ganado, de tal manera que el agua potable sólo la 
usaríamos para uso humano, porque en Tulancingo los pozos ya están a 200 metros de profundidad, y algunos ya 
contaminados con minerales del subsuelo. LA GESTIÓN Sobre este aspecto, señala que la voz de los ciudadanos debe ser 
oída por sus autoridades, y los diputados, ser el vínculo entre ellos para que los problemas se resuelvan y que en ese 
sentido “juntos vamos a tocar puertas” para que se oiga la voz de la gente . VOY PARA GANAR Finalmente, dice que 
entró a la contienda para ganar, para regresar con los ciudadanos y juntos revisar cómo se ha caminado en los 
compromisos hechos. Cuando le advertimos que la diputación no es buen negocio para él, y que gana más en sus 
negocios que en una diputación, dice: “El negocio de la política, para mí, es servir a mi región, generar mejores 
oportunidades para que la gente viva mejor, encabezar caminos de progreso y no quedarme en mi oficina, poner al 
servicio de mi región lo que la vida me dio de oportunidades, para que otros las tengan también. A eso aspiro, ojalá y lo 
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logre”.  

(Adalberto Peralta, página 02) 

Crónica-Balcón Político… 

MC, Legal pero inmoral: Van 14 días de campañas electorales y algunos partidos políticos, particularmente los de 
oposición, han hecho ajustes en el camino y han cambiado sus propuestas de candidatos, algo que permite la ley, pues 
incluso un día antes de los comicios los partidos políticos podrán cambiar un candidato si el caso lo requiera, se infiere 
que sería por una causa de fuerza mayor y no por capricho de los dirigentes partidistas o por una estrategia electoral, 

para “guardar” espacios a los preferidos de cada partido. El partido Movimiento Ciudadano (MC), antes llamado 
Convergencia o partido naranja por el color que lo identifica, nos acaba de dar una muestra superlativa de lo anterior, 
que a juicio de quien esto escribe, sin dejar de ser legal, rayaría en lo inmoral, pues su falta de estructura y de cuadros le 
hace modificar listas según marchan los días de campaña. Es de suponerse que es legal postular un candidato a diputado 
local por el distrito de Tulancingo y a medio camino mandarlo a Jacala, por ejemplo, sin considerar que el aspirante 
buscaría el voto de quienes lo conocen en su distrito de residencia y no en otro donde ni siquiera radica o nació. En este 
revoltijo de nombres y cambios de candidatos MC quitó a José Zeferino Luqueño Anaya de candidato suplente en 
Tulancingo y lo mandó como suplente en Molango de Escamilla. José Juan Quiroz Ordoñez, que era candidato a diputado 
local propietario en el distrito de Tulancingo, ahora será candidato suplente en el distrito de Jacala y Karen Lilian Porras 
Simón, que era suplente en Jacala, va ahora como suplente a Tula de Allende con Elizabeth Martínez Ordaz, que de 
suplente pasa a propietaria, en sustitución de Salvador Dimas Espino. Jhoana Morales Mejía, que era suplente en el 
distrito de Ixmiquilpan, sin rubor es enviada a Tenango de Doria. Dicen adiós Salvador Dimas Espino, Sonia Yaneth 
García Bello y Eulogia Clara Ramírez García. Si de por sí la ciudadanía no muestra gran interés en este proceso, ¿podrá 
tomarlo con este tipo de modificaciones? 

 (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

Chavos desaparecidos, toda una pesadilla: Para cualquier papá es una pesadilla. Ayer vecinos de Tepito, en la 
Ciudad de México, denunciaron la desaparición de trece jóvenes que salieron a un antro y no regresaron a casa. De 
acuerdo con una nota publicada ayer en línea por el diario El Universal, unas cien personas se manifestaron en la capital 
del país para exigir que se les atienda en la búsqueda de estos jóvenes en paradero desconocido. El relato es sencillo, 
pero al mismo tiempo preocupante. Los muchachos se fueron a un antro de la Zona Rosa. Para colmo, los denunciantes 
dicen que el sitio es un bar clandestino habilitado con fachada de restaurante de mariscos. La Ciudad de México, hay que 
decirlo, ha recuperado tranquilidad en años recientes. Personas que viajan constantemente a la capital del país por 
cuestiones personales o de negocios reconocen que hoy se puede caminar por la calle con la tranquilidad que no existía 
hace unos años. Mucho ha cambiado para bien, me dicen amigos a quienes no se puede señalar de ser parciales por ser 
simpatizantes del PRD o de la izquierda, pues no lo son. Por eso la preocupación. Sería terrible que hubiera ocurrido una 
desgracia. Lo mejor, en todo caso, es que los encuentren de fiesta en Acapulco. Que algo muy malo hubiera ocurrido 
sería muy triste y, además, muy costoso para el gobierno capitalino y el federal. Pero ya estoy pensando de más. Espero, 
y lo digo en serio, que cuando esta columna se lea, ya todo se haya aclarado para bien. 

(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que este día se renueva la dirigencia de la Coparmex en Hidalgo en donde varios de sus miembros no están de 
acuerdo con la reelección deJavier Vázquez Coria por lo que se espera que muchos no asistan a la ceremonia de la 
ratificación en muestra de su desacuerdo. Dicen que para el inicio de un tercer periodo con un mismo representante se 
pone freno a las nuevas ideas de jóvenes emprendedores que se han acercado a la cámara. 
 
: Que como estarán de mal las cosas en Apan que a Fernando Hernández, edil de este municipio, ya le mandaron a 
un ex alcalde para que le ayude en su administración y es que acaban de anunciar queSalvador Licona, ex presidente 
municipal de Mineral de la Reforma, llega como nuevo secretario general en sustitución de Juan Sabino Cruz. 
Ahora con la llegada del nuevo funcionario se espera que se ponga orden en la administración local y que el cabildo no 
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siga despachándose con la cuchara grande. 
 
: Que los candidatos panistas Guillermo Galland y Fidel López del Castillo, aspirantes a una curul en 
los distritos de Pachuca aseguran que no les importa que el presidente municipal Eleazar García no de permisos 
para realizar actos masivos de campaña en el primer cuadro de la ciudad pues comentan que es su derecho reunirse en 
el lugar que quieran siempre y cuando sea pacíficamente. Por esta razón y al más puro estilo de AMLO planean llegar a 
realizar eventos en laPlaza Independencia pese a que se han negado los permisos para este tipo de eventos en 
elCentro Histórico. 
 
: Que quienes comenzaron a perder la esperanza de lograr un espacio dentro del Congreso local son los del Partido del 
Trabajo, quienes ha sido desairados en varios eventos por la propia población y sólo han logrado juntar a un puñado de 
seguidores, más por situaciones personales que por identificación con la sociedad. Dicen que el no haber hecho alianzas 
para esta elección les va a costar la pérdida de presencia como fuerza política y, al parecer, no será el único partido. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Estamos hablando de más de mil familias en riesgo. Nosotros como ayuntamiento fuera de capacidad (para reubicar), 
eso debe de venir de obras públicas por medio de un programa de vivienda para reubicar a tanta gente” 

Eleazar García Sánchez 

Presidente Municipal de Pachuca sobre zonas de riesgo por lluvias. 
 

“Hay un parámetro muy marcado, hay unas colonias que se han marcado con este tipo de robo sin embargo como va por 
temporadas, puesto que metemos seguridad en la parte que se registran los cristalazos y se traduce en el efecto de la 
cucaracha” 

Rafael Hernández Gutiérrez 
Secretario de Seguridad Pública en Pachuca. 
 

“La idea principal es que el campo vuelva a ser productivo, que los campesinos cuenten con asesoría técnica 
especializada y que se busquen alternativas de producción distintas a las tradicionales” 

José Juan Viggiano Austria 
Candidato del PRI para diputado local sobre sus promesas de campaña. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
que los hidalguenses habilitados como funcionarios en el Cisen ya comenzaron a enfrentar el rechazo de sus propios 
compañeros, debido primordialmente a su bajo nivel académico y experiencia en la administración pública. Sin embargo 
los salarios que devengan los hacen resistir la burla socarrona, pues tan sólo Eugenio Imaz Gispert ha recibido en estos 
primeros seis meses la cantidad de un millón 560 mil pesos de salario, según las filtraciones realizadas por sus 
subalternos. 

que Salvador Licona Ramírez fue presentado como nuevo secretario general de la Presidencia Municipal de Apan, y el 
responsable de introducir al funcionario fue Alejandro Ramírez Furiaty, quien dijo que Licona llega al cargo con total 
respaldo de plaza Juárez, pues hay que dar oportunidad a la gente con experiencia. Más de uno, sin embargo, se 
preguntó si el recién llegado conoce bien las necesidades del municipio. 

que en Tulancingo, el exalcalde Jorge Márquez de nueva cuenta ya se quitó la camiseta tricolor al asistir a reuniones 
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privadas que tienen como principal objetivo el denostar al candidato priísta Jorge Rosas a quien no bajan de elitista y 
producto de un dedazo. 

que pese a que la flota aérea del gobierno estatal se redujo a dos helicópteros, la nómina mensual que atiende el 
aeropuerto Juan Alberto Villasana va en aumento y actualmente supera medio millón de pesos mensuales. 

que Miguel García Conde, subsecretario estatal de Protección Civil, ya prendió hasta veladoras para evitar las fuertes 
lluvias que amenazan con caer en el estado producto del huracán Bárbara, que ayer pegó entre Guerrero y Oaxaca. Y es 
que después de la semanita que se vivió en Hidalgo entre accidentes de camiones y el deslave en la México-Querétaro, 
ya piden paz por una temporadita. 

que los candidatos ya no son como antes, pues más de un abanderado a diputado local se ha quejado por lo bajito de 
que las campañas son muy largas, cuando en realidad duran la mitad de lo que antes. Eso sí, el problema es que como 
ya las posibilidades de ganar no están amarradas a ningún instituto político, los políticos deben trabajar en serio 
recorriendo las calles de ciudades y comunidades. No en balde hace unos años Jorge Rojo García de Alba, cuando era 
presidente del PRI en el estado, les dio a los candidatos zapatos nuevos para que “se los acaben en campaña”. 

 
 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Mientras las jubilaciones se acumulan cada año, la bolsa presupuestal se achica 
(redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves…  

Suena en Radio Pasillo que la candidata del PAN a diputada local por el distrito V, Angélica Tovar, se quedó 
sin equipo de campaña desde el sábado pasado y esta es la segunda vez que le pasa desde la precampaña 
debido a su mal carácter y la negativa a invertir dinero en las actividades para posicionarse como futura aspirante a 
presidenta municipal de Atotonilco. Su círculo cercano aprovecha también para sacar beneficios por contratación de 
proveedores afines, por lo que en este momento no tiene quien le coordine la campaña ni el apoyo total de los comites 
municipales blanquiazules de la zona. Donde la inconformidad no cesa es en el PRD estatal. Algunos distinguidos 
militantes, quienes alguna vez incluso fueron personas representativas del sol azteca, se han distanciado del partido no 
sólo por algunas malas decisiones en la selección de candidatos rumbo a la contienda del 7 de julio, sino también por el 
entreguismo de su dirigente nacional, Jesús Zambrano, en las negociaciones con el gobierno federal que derivaron en la 
firma del Pacto por México. Algunos sectores del perredismo local lo ven tan cercano al PRI y al presidente Enrique Peña 
Nieto, que de plano han preferido guardar distancia con el controvertido líder. En el PRD local también crece la pugna 
entre las “tribus” del senador Isidro Pedraza Chávez (UFIC) y el candidato a diputado local Luciano Cornejo Barrera 
(Nueva Izquierda), cuyos seguidores parecen no entender que los auténticos rivales en el proceso electoral que se 
desarrolla en Hidalgo son los aspirantes de los otros partidos Prueba de ello es la impugnación que Celestino Ábrego 
Escalante, incondicional de Pedraza Chávez, interpuso contra la designación de Cornejo Barrera como candidato a 
diputado plurinominal número uno, recurso que probablemente esta semana sea resuelto por el Tribunal Electoral del 
Estado de Hidalgo (TEEH). Por cierto, en el TEEH no ha sido actualizado su contestadora automática. A pesar de que 
Martha Martínez Guarneros dejó de ser magistrada desde hace varios meses -para incorporarse a la Sala Regional Toluca 
del TEPJF-, hasta la fecha sigue teniendo extensión telefónica, mientras que el nombre de su sustituto, Manuel Alberto 
Cruz Martínez, aún no figura en la grabación. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… Muy a tiempo están las autoridades correspondientes para atender la alerta que 
lanza el diputado local huasteco Joel Nochebuena ante los focos rojos donde las lluvias podrían ocasionar más tragedias, 
como la ocurrida en Yahualica con el deslave de un cerro. Dicha región hidalguense representa puntos de riesgo por las 
condiciones en que fueron edificadas cientos de viviendas y porque además está por entrar la temporada de huracanes al 
país, lo que incrementa el peligro para las familias más vulnerables. (redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Álvaro Serrano: Como creador y director del Ballet Folklórico del Estado de Hidalgo, Serrano Gutiérrez lleva 

aspectos culturales de la entidad a otras latitudes nacionales e internacionales y reivindica el valor que posee la danza. 
Cabe destacar que a la par su instrucción permite que nuevos talentos destaquen como bailarines profesionales en el país 
y que incluso ya formarán sus propios grupos.  

Abajo-Sergio Hernández: Quién los entiende. Resulta que el representante de Nueva Alianza ante el Instituto Estatal 
Electoral propuso la regularización de la propaganda partidista en el transporte público o bien que ésta fuera prohibida 
para así preservar la equidad durante las campañas proselitistas; sin embargo, el día que la comisión jurídica que lleva el 

tema sesionó Hernández no se presentó para defender su postura.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ACELERADOR 
Los trabajos para concluir el puente Colonias en Pachuca entraron en fase de urgente. La obra comprende 
distribuidores hacia la carretera que conduce a Actopan y al bulevar Nuevo Hidalgo. Por ello un renovado 
equipo de trabajadores permanece en la zona. Una de las adecuaciones que tendrá el nuevo proyecto es la 
ampliación de la cuchilla hacia la lateral de la carretera México-Pachuca hacia el sur. 
FESTEJOS 
 
Aún no hay confirmación sobre los eventos conmemorativos al 7 de junio, día de la Libertad de Expresión. 
Tradicionalmente las numerosas agrupaciones de comunicadores organizan guardias de honor o fiestas, 
pero hasta el momento no hay informes respecto a un festejo oficial organizado por el gobierno del estado. 
 
DRENAJE 
Luego de varias semanas las autoridades estatales al fin decidieron atender la fuga del drenaje en el Río de 

las Avenidas. Según los reportes, en estos dos días los trabajos se llevarían a efecto a la altura de la calle 
de Jaime Nunó. Lo que no dicen los informadores oficiales es que hace mucho que dicha fuga genera olores 
fétidos en gran parte de las colonias Periodistas y Real de Minas, además de que el agua del drenaje es 
esparcida por los vehículos que circulan por el lugar. Mucho menos reconocen el foco de insalubridad que 
representa este problema. Eso sí, anuncian que al fin van a hacer algo. 
 
VENTAS 
Una fecha más en honor al consumo se acerca. El día del Padre ya se promociona a diestra y siniestra en 
los centros comerciales de todo el estado, pero donde especialmente se anuncian descuentos y otros 
beneficios son en los casinos. 

 (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

La Jornada-Basta de “hacernos patos” en casos de desaparecidos: PGR: La constitución de la Unidad de 
Búsqueda de Personas Desaparecidas (UBPD) es el principio del sistema nacional en esta materia que ya está en marcha 
e incluye la creación de protocolos, un plan nacional de localización y la construcción de un banco de datos que aglutine 
todos los registros existentes en materia genética, fotográfica, de identificación dactilar y hasta penitenciaria. Reveló lo 
anterior el subprocurador de Derechos Humanos de la Procuraduría General de la República (PGR), Ricardo García 

Cervantes, quien adelantó que esto forma parte de los compromisos que asumirán los procuradores de todo el país, 
mismos que se darán a conocer el próximo viernes. A pesar de que la creación de la UBPD se anunció el lunes pasado, 
en la PGR ya se trabaja en la investigación de 250 casos; decenas de agentes del Ministerio Público que tenían la 
encomienda de indagar delitos conexos con esas desapariciones, se han concentrado en la búsqueda de las personas, y 
algunos pasaron de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (Seido) a la de 
Derechos Humanos, informó en entrevista con La Jornada el ex legislador y militante del PAN. Dispersión de esfuerzos 
„„La creación de la UBPD pretende terminar con la atomización de la responsabilidad, que ya no nos hagamos patos, que 
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alguien la asuma toda y pueda también señalar con claridad quién incumplió los protocolos de actuación. No para 
estarnos acusando, sino para juntar capacidades. „„Las actuaciones de este sistema se realizan con base en protocolos 
establecidos por el Comité Internacional de la Cruz Roja y podrán ser escrutadas o acompañadas por la Oficina del Alto 
Comisionado de Derechos Humanos de la ONU en México, y por organizaciones no gubernamentales nacionales o 
internacionales.‟‟ –¿Por qué crear una unidad y no una fiscalía? –Porque hay que atender no solamente las cuestiones 
relacionadas con los expedientes, sino también las necesidades de los familiares en otros ámbitos. „„Debido al dolo, estas 
personas pasan la mayor parte del tiempo buscando a su ser querido, y por ello muchas de sus obligaciones han 
quedado incumplidas y ello les genera problemas con sus viviendas, con los bancos, con el fisco, y esa presión es la que 
nosotros pretendemos atender de manera integral con el diseño de esta unidad. Sin embargo, el propósito fundamental 
es la víctima. „„Parte del problema es que está atomizada la responsabilidad en Províctima, en la Subprocuraduría de 
Derechos Humanos de la PGR, en Gobernación, en la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, y todos asumen una 
parte, pero no se hacen totalmente responsables. (Gustavo Castillo, página 03) 

Reforma-Secuestran a 11 en la Zona Rosa: En un hecho inédito en la Ciudad de México, 11 personas vecinas de 
Tepito fueron secuestradas de un antro de la Zona Rosa. La desaparición, que fue reportada a la Procuraduría de Justicia 
(PGJDF), se hizo pública ayer, cuando unas 250 personas del llamado Barrio Bravo protestaron cerrando el Eje 1 Norte en 
el cruce con Jesús Carranza. De acuerdo con los relatos de familiares, los 11 plagiados se encontraban el domingo por la 
mañana en el antro Heavens After, ubicado en Lancaster 27, a tres calles de la sede de la Policía capitalina y que abre de 
las 3:00 de la madrugada a las 10:00 horas. Alrededor de las 10:00 de la mañana, meseros y encargados del lugar 
desalojaron a los aproximadamente 30 clientes porque, les informaron, se iba a realizar un operativo policiaco. En la calle 
se encontraban tres camionetas negras, al parecer, con logotipos de alguna corporación policiaca, según las mismas 
versiones. Hombres encapuchados y armados obligaron a los ahora desaparecidos a subir a los vehículos. Ayer, al 
trascender el plagio, el subprocurador de Averiguaciones Previas Centrales, Edmundo Garrido, dijo que el Centro de 
Atención a Personas Extraviadas y Ausentes (CAPEA) había iniciado 11 actas de desaparición. Por la noche, la PGJDF 
informó que el caso fue enviado a la Fuerza Antisecuestros para su investigación. Entre los reportados como 
desaparecidos está Jerzy, un joven de 16 años de edad que, a pesar de ser un menor, estaba en el interior del antro, así 
como Alan Omar Athiencia y Guadalupe Karen Morales, matrimonio de 26 y 24 años de edad, respectivamente, quienes 
tienen una hija. De igual forma, los hermanos Josué y Aarón Piedra Moreno, de 29 y 20 años de edad, y Jennifer Robles, 
Gabriela Téllez y Montserrat, de 23, 34 y 25 años. La lista la completan Said Sánchez, Eulogio Fonseca y Rafael Rojas, de 
19, 26 y 33 años, respectivamente. "A todos los estaban esperando con metralletas y todo eso, y luego los empezaron a 
subir, y pensamos que la gente del antro fue la que los puso", acusó Bryan, quien participó ayer en la protesta y dijo 
conocer los detalles por lo que le contaron los testigos del plagio. El antro Heavens After es identificado con diferentes 
nombres. Los franeleros lo conocen como "Amsterdam", aunque la licencia de Impacto Zonal con Horario Ampliado de la 
Delegación Cuauhtémoc lo registra como "Mama Grande". "Entran chavos que se ve que tienen dinero porque sí traen 
buenos coches, pero son muy agresivos. Hay quienes llegan armados y, en ocasiones, se salían a pelear", señaló un 

guardia. (Redacción, primera plana) 

Reforma-Alertan por alza en deuda privada: El endeudamiento en dólares comienza a generar problemas a 
las empresas mexicanas, sobre todo las que están ligadas a la construcción y al desarrollo de viviendas, ya que 
representa 28% del monto de la deuda total de las empresas que cotizan en la Bolsa Mexicana de Valores, que es de 94 
mil millones de dólares, y 23% del total nacional (120 mil mdd). Datos del Banco de México, las empresas con mayor 
deuda externa están relacionadas con las cementeras y las desarrolladoras de vivienda, las cuales registran niveles 
históricos, al sumar 26.6 mil millones de dólares en obligaciones al primer trimestre. Cemex enfrenta una deuda cercana 
a 16 mil millones de dólares (mmdd); ICA registra pasivos por 4 mil 275 mdd, y Homex de mil 777 mdd; mientras que las 
desarrolladoras Urbi, GEO y Sare, tienen adeudos por mil 649 mdd, mil 129 mdd, y 160 millones de dólares, 
respectivamente. Ven alto riesgo en constructoras CICasa de Bolsa recomienda a inversionistas permanecer fuera de 
las constructoras que operan en el mercado de valores como GEO, Homex, Urbi, Sare y ARA hasta conocer los resultados 
de sus refinanciamientos y renegocaciones de deuda. En su reporte, la institución financiera considera necesario esperar 
más detalles sobre el Plan Nacional de Vivienda que tentativamente se tendría que presentar esta semana. Afirma 
que salvo ARA, el resto de las empresas muestra un alto riesgo. En su evaluación, sostiene que el sector vivienda ha 
tenido el peor desempeño por rendimiento en 2013. El Índice Habita, que agrupa a las principales desarrolladoras 
listadas en la BMV, registra una caída de 60.7% en lo que va del año. Añade que la debilidad del sector se profundizó a 
raíz del anuncio del gobierno sobre su política nacional de vivienda, la cual establece nuevas reglas de desarrollo 
habitacional. “La reestructura del sector es necesaria e inminente, pero la situación financiera y estructural actual de las 
empresas, junto con la baja solvencia hace difícil su recuperación e incluso su supervivencia”, cita. No obstante, el 
presidente de la BMV, Luis Téllez, confió en la recuperación de las vivienderas. “En la Bolsa Mexicana de Valores no 
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esperamos que haya una salida de alguna empresa desarrolladora de vivienda, pues esperamos que el sector resuelva 
sus problemas financieros aunque con esquemas distintos a los actuales”, afirmó el martes pasado.  (Noé Cruz, página 
B1) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Arriba las manos, soy “autoridad”: La humillación de la senadora Luz María Beristain a una empleada de VivaAerobús 
al pretender viajar con retraso de Cancún a la Ciudad de México, es bochornoso, pero no solo por la prepotencia de su 
actuar, sino por ignorar su papel en el Congreso de la Unión. “Soy tu representante en la tribuna más alta del país…”, le 
dijo a la trabajadora. Y continuó derrapando: Se estaba impidiendo, afirmó, “el paso a una autoridad”; el trato que le dio 
su agraviada, aseguró, fue por “misoginia”, y que la víctima de su arrebato se puso “al tú por tú (va de nuez) con 
una autoridad…”. #LadySenadora (como la picardía pública le llama desde ayer) desconoce que de ninguna manera 
representa, ya no se diga a la empleada en quien volcó su complejo de superioridad o a cualquier otro ciudadano de 
Quintana Roo, sino a una de las 32 entidades de la Federación (únicamente los diputados, dice la Constitución, son 
“representantes populares”). Lo de ser “autoridad” es una mentira contumaz: ni desde el punto de vista legal ni, mucho 
menos, desde el moral. 

 (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

#LadySenadora, o ¿no sabes que te están grabando, güey?: Lo extraordinario del episodio de la senadora 
quintanarroense Luz María Beristain, desde ayer #LadySenadora, es constatar cómo hay personajes públicos que se 
aferran a un mundo que ya no existe: el de la era pre-redes sociales. Si se observa el video de la senadora y la empleada 
de mostrador de VivaAerobús, se encontrará un altercado como los que se registran a diario en los aeropuertos. La cosa 
gira en forma radical cuando Luz María se ostenta como senadora. Y dado que una camarita graba sus palabras y gestos, 
¡pum, pase lo que pase, está perdida! El video se vuelve viral y se funde con los medios electrónicos. La senadora sabe 
entonces que cayó en las arenas movedizas del ridículo. Y cada esfuerzo que hace para tratar de salir (conferencias de 
prensa, entrevistas) parece hundirla más. Quizá sobreviva, pero será por largo tiempo #LadySenadora. La que “maltrata 
a los empleados y practica el influyentismo”, aunque no sea rigurosamente cierto. ¿No sabía que lo que hizo y dijo en el 
mostrador se multiplicaría inmediatamente al infinito? ¿No conocía las historias de Miguel Sacal, las #LadiesdePolanco, 
#LadyProfeco? Justo o no, los personajes públicos están condenados al riesgo instantáneo de la demolición moral. Es un 
mundo muy cruel, pero así es. Cualquier exceso puede ser registrado y reproducido con un objetivo: sumirlos en el 
ridículo. Roberto Saviano, el narrador italiano, lo sintetizó muy bien el fin de semana en un artículo sobre la naturaleza 
feroz de las redes: “La aberración se considera de culto”. Es decir, no hay nada más cool que ridiculizar, lastimar, joder. 
Creo que la senadora no lo leyó. 

 (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

El plantón de Rosario: El conflicto inició cuando daba la impresión, primero, de que el Distrito Federal había sido 
menospreciado en la Cruzada Nacional contra el Hambre y, superada la duda, de que se trataba de una imposición del 
gobierno federal. Sobre esto último, Miguel Ángel Mancera levantó la ceja cuando vio cómo, uno a uno, la mayoría de los 
gobernadores se sentaban con la titular de Sedesol, Rosario Robles, a firmar convenios para la aplicación del proyecto 
insignia del presidente Enrique Peña Nieto y para la capital del país no había ni fecha, y así lo hizo saber, y de inmediato 
su antecesora le dijo que se sentarían con los delegados. Para esto se había dado a conocer lo que es el mayor homenaje 
que un gobierno del PRI ha hecho a los gobiernos del PRD en el Distrito Federal: que en una población superior a los 
ocho millones de habitantes, menos de cien mil estuvieran en condiciones de hambre. Sí, de acuerdo con las cifras de 
Sedesol, solo en cuatro delegaciones capitalinas hay personas en esas condiciones: Iztapalapa con 53 mil 678; Gustavo 
A. Madero, 19 mil; Álvaro Obregón, 13 mil 625, y Tlalpan, 12 mil 634. Total de carentes de acceso a la alimentación en 
toda la Ciudad de México: 98 mil 937, que es nada si se compara con el total nacional, que supera los siete millones de 
mexicanos en esa condición de pobreza extrema. Robles, Mancera y los delegados se citaron para este lunes por la 
noche. Y ahí estuvieron el secretario de Gobierno, los cuatro jefes delegacionales, pero no la secretaria de Desarrollo 
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Social, que envió a su operador, Ramón Sosamontes, por lo que se fueron. Para Mancera fue una falta de respeto porque 
él envió a su número dos y la titular de Sedesol a su número cuatro. Me parece un error de Robles que, como todos los 
errores de los secretarios, alcanzan a su jefe, quien el sábado cumple sus primeros seis meses de gobierno. 

RETALES 
 
1. APAGÓN. En México, los gobiernos tienen un gravísimo problema de gestión: las obras importantes nunca quedan 
bien, completas y a tiempo: la Estela de Luz, los segundos pisos, la Fuente de Petróleos y ahora el apagón. Los 
responsables convierten el grado de dificultad en excluyente de responsabilidad y por eso el tiradero; 

2. PACTO. A la reunión del Consejo Rector del Pacto, ayer con Miguel Osorio Chong, por el PAN asistió Gustavo Madero; 
del PRI, César Camacho, y del PRD, Jesús Zambrano, Jesús Ortega, Pablo Gómez, que no falta a una, y Guadalupe 
Acosta; y 
3. SALUD. La #ladydelSenado, Luz María Beristain, hizo su oso en el aeropuerto de Cancún, ella es senadora por 
Quintana Roo, porque al llegar tarde no le abrieron el vuelo que habían cerrado. Y ahora propone una ¡Fiscalía de 
Defensa de los Políticos! Es decir, ¿se van a defender de sí mismos? 

(Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que, de plano, la corriente de René Bejarano no va a dejar pasar la Cruzada Nacional contra el Hambre en el DF y ya 
alineó a Miguel Ángel Mancera, quien convocó a Rosario Robles a la fallida reunión del lunes con los delegados de 

Iztapalapa, Gustavo A. Madero, Álvaro Obregón y Tlalpan, para luego cancelar de improviso su asistencia. 
La cosa se puso peor cuando, a pesar de acordar con los representantes de Robles la elaboración de una propuesta de 
acuerdo entre Sedesol y el GDF para operar la cruzada, los jefes delegacionales dieron el madruguete al declarar que la 
titular de Desarrollo Social prácticamente los había plantado. 
¿Así o más calculado? 

:Que en el Palacio Legislativo de San Lázaro mencionan con insistencia al panista José González Morfín como el 
candidato natural a presidir la Cámara baja a partir del próximo 1 de septiembre. 
Pero también se sabe que el principal obstáculo para el michoacano tiene no solo nombre y apellido, sino también cargo 
decisivo: Luis Alberto Villarreal, coordinador de los diputados federales del PAN. 
Nuevo pleito en puerta. 

:Que las cosas tampoco están tranquilas en el PRD. 
Las tribus exigen a su líder, Jesús Zambrano, que en la construcción de la reforma política no solo se escuche la voz de 
los legisladores perredistas. 
Piden que participen y se expresen distintos sectores de la sociedad en foros con especialistas en la materia y 
agrupaciones de la sociedad civil. 

:Que en la Presidencia de la República ya se hacen preparativos para celebrar el aniversario de Petróleos Mexicanos, que 
dirige Emilio Lozoya Austin. 
En Los Pinos pretenden que el festejo de la siguiente semana tenga como centro enviar el mensaje de la necesidad 
urgente de una reforma energética. 

:Que, hablando de Pemex, en el sindicato petrolero, que encabeza Carlos Romero Deschamps, aseguran que ellos no 
serán obstáculo para la reforma. 
Además, afirman que pueden aportar experiencia para sacarle mayor provecho y acelerar el crecimiento de la empresa. 

:Que la plana mayor del PRI sigue echando toda la leña a la campaña de Fernando Castro Trentia la gubernatura de 
Baja California. 
Recién viajó allá Manlio Fabio Beltrones y hoy estarán los senadores Emilio Gamboa, Ismael Hernández 
Deras, Patricio Martínez y Ernesto Gándara para acompañar al candidato a Tijuana, Mexicali y Ensenada. 

 (redacción, página 02) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

19 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Criterio-Jaque Mate… 

Aeromaybe: "Si quieres ser millonario, empieza con mil millones de dólares y funda una aerolínea". Richard Branson Si 
no surge un acuerdo de último momento, la Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación (ASSA) comenzará una 
huelga contra Aeroméxico el primer minuto del sábado 1 de junio. El conflicto no se limita a un simple ajuste en el nuevo 
contrato colectivo, sino que trata sobre reglas fundamentales que pueden definir el futuro de la empresa y la aviación 
comercial en nuestro país. Aeroméxico, el mayor grupo nacional de aviación, ha llegado a este emplazamiento con una 
utilidad neta de mil 323 millones de pesos en 2012, a pesar de un aumento importante en el costo de la turbosina y una 
pérdida cambiaria. Los directivos saben, sin embargo, que estas ganancias son temporales, producto de la suspensión de 
vuelos de Mexicana de Aviación a partir de agosto de 2010, lo cual les ha permitido a las demás aerolíneas aumentar sus 
vuelos, mejorar la ocupación y subir los precios. Debido a que tiene costos laborales más altos, Aeroméxico cobra 
también precios más elevados que sus rivales, como Interjet, Volaris y VivaAerobús. Esto le está haciendo perder terreno. 
Su participación en el mercado nacional (pasajeros en vuelos regulares nacionales) pasó de 40.1 a 37.7 por ciento entre 
2011 y 2012. En el primer trimestre de 2013 la cifra bajó a 35.5 por ciento. En 2008, cuando Mexicana era la gran rival, 
las dos líneas de Aeroméxico transportaban 28 por ciento de los pasajeros en vuelos regulares nacionales (cálculos 

propios con cifras de la Dirección General de Aeronáutica Civil, DGAC). Aeroméxico tiene hoy un nuevo presidente del 
consejo, Eduardo Tricio, presidente también de Lala, quien junto con otros socios compró a Banamex 20 por ciento de las 
acciones del grupo. Los accionistas consideran que la empresa no sobrevivirá en el largo plazo si mantiene una estructura 
de costos muy superior a sus rivales. La empresa ha buscado y logrado ya acuerdos con otros sindicatos. La Asociación 
Sindical de Pilotos Aviadores (ASPA) ha firmado un contrato que mantiene las condiciones de los contratados antes de 
2012, pero que establece otras menos onerosas para los nuevos aviadores. ASSA (aclaro interés, mi hermana pertenece 
a este sindicato) no ha aceptado condiciones diferentes para los nuevos sobrecargos excepto en los primeros tres años. 

Aeroméxico dice que esto es insuficiente y ha promovido un conflicto colectivo de naturaleza económica ante la Junta 
Federal de Conciliación y Arbitraje. Si la junta le da la razón, podría bajar salarios y prestaciones de los sobrecargos en 
un 50 por ciento. La petición de incremento salarial en el emplazamiento es lo menos importante para el sindicato o para 
Aeroméxico. Por eso la disminución de la petición de aumento de 10 a 5 por ciento no ha llevado a un acuerdo. El punto 
es si ASSA permitirá la contratación de nuevos sobrecargos con condiciones permanentemente inferiores a las de quienes 
ya están trabajando. Un conflicto de este tipo fue el preludio de la suspensión de operaciones de Mexicana en 2010. Las 
condiciones de Aeroméxico, sin embargo, son muy distintas: la empresa tiene utilidades, mientras que Mexicana 
suspendió vuelos porque ya no tenía dinero para operar. La disputa laboral, no obstante, pone sobre la mesa la viabilidad 
misma de Aeroméxico. Una huelga, aunque sea breve, puede debilitar más a la empresa y abrir las puertas para que 
Volaris, Interjet y VivaAerobús se adueñen del mercado. El duopolio de Aeroméxico y Mexicana, que el gobierno protegió 
durante décadas, ha desaparecido ya. Menos pasajeros En 2011 se registraron en México 24.4 millones de pasajeros 
en vuelos regulares de aerolíneas nacionales e internacionales (Banco Mundial). Esto es 21.7 por ciento de los 112.2 
millones de habitantes del país (2010). En Brasil la cifra es de 45.2 por ciento y en Chile de 65.6. La diferencia no es 
consecuencia del nivel de ingresos, similar en los tres países, sino del precio de los pasajes. 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Jodidos, pero contentos: ¿Cuál es el secreto de una vida mejor? ¿Es una buena educación, aire limpio, una casa confortable, 
dinero? Son preguntas que lanza la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos, la OCDE, en un nuevo 
estudio titulado Índice para una Vida Mejor (http://www.oecdbetterlifeindex.org/es/). La OCDE argumenta que “en la 
vida hay más que las cifras del PIB y las estadísticas económicas”. Es cierto. Pero, entonces, ¿cómo medir el bienestar de 
las sociedades? La organización en cuestión lanza una propuesta con el índice referido. Lo componen un total de once 
variables. Tres son de “condiciones materiales de vida”: empleo, ingresos y vivienda. Las ocho restantes son de “calidad 
de vida”: comunidad, educación, equilibrio laboral-personal, medio ambiente, participación ciudadana, salud, satisfacción 
ante la vida y seguridad. El estudio calcula el índice para los 34 países miembros de la OCDE (incluyendo México) más 
Brasil y Rusia. La OCDE razona que no se puede realizar una clasificación definitiva de los 36 países medidos porque cada 
persona le puede dar un peso diferente a cada una de las variables arriba señaladas. Para algunos, lo más importante 
será tener un buen ingreso, para otros una vivienda confortable, mientras que para otros puede ser la seguridad o la 
educación. Sin embargo, si le damos el mismo peso a las once variables, el estudio coloca a Australia en el primer sitio de 
una vida mejor, seguido por Suecia, Canadá y Noruega. En el fondo de la tabla se encuentra Turquía y México en 
penúltimo lugar. ¿Por qué la vida de los mexicanos es peor que la de los 34 países restantes? En tres variables nos va 

http://www.oecdbetterlifeindex.org/es/


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

20 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

pésimo. Comencemos con la peor de todas: la seguridad. “El 4% de las personas en los países de la OCDE afirman haber 
sufrido un asalto o robo durante los pasados 12 meses”. En México dicha tasa es de 13%. En cuanto a la tasa media de 
homicidios por cada cien mil habitantes, el promedio de la OCDE es de 2.2, mientras que en México es diez veces mayor 
(23.7). La segunda variable donde estamos mal comparativamente hablando es en el ingreso: “En México, el ingreso 
familiar disponible neto ajustado promedio es de 12, 732 USD al año, cifra menor que el promedio de la OCDE de 23, 047 
USD”. Además, “la brecha entre los más ricos y los más pobres es considerable; la población situada en el 20% superior 
de la escala de ingresos gana 13 veces lo que percibe la población que ocupa el 20% inferior”. Tercera variable pésima 
en nuestro país es la educación: “En México, el 36% de los adultos entre 25 y 64 años han obtenido el equivalente de un 
título de educación secundaria, cifra mucho menor que el promedio de la OCDE de 74%”. En cuanto a la calidad 
educativa, en México “el estudiante en promedio obtuvo una calificación de 420 puntos en lectura, matemáticas y 
ciencias en el Programa para la Evaluación Internacional de Estudiantes (PISA, por sus siglas en inglés) de la OCDE. Esta 
calificación es más baja que el promedio de la OCDE de 497”. ¿Cuál es la variable donde México sale relativamente bien? 
Se trata de dos asuntos subjetivos: la satisfacción ante la vida y la felicidad. La primera “mide la manera en que las 
personas evalúan, más que sus sentimientos actuales, su vida en su conjunto […] Al pedirles que calificaran su 
satisfacción general ante la vida en una escala del 0 al 10, las personas en la zona de la OCDE le asignaron una 

puntuación de 6.6”. La calificación en México fue de 7.3. Por lo que respecta a la felicidad, “se mide como la presencia en 
la vida de las personas de experiencias y sentimientos positivos como el gozo y el orgullo por los logros, y la ausencia de 
experiencias y sentimientos negativos como el dolor, la preocupación o la tristeza”. En México “están más satisfechos con 
su vida que el promedio de la OCDE. El 85% de las personas dicen tener más experiencias positivas en un día normal 
(sentimientos de paz, satisfacción por sus logros, gozo, etcétera) que negativas (dolor, preocupación, tristeza, 
aburrimiento, etcétera). Esta cifra es mayor que el promedio de la OCDE de 80%”. En conclusión: comparativamente 
hablando, en México se vive mal debido, sobre todo, a la inseguridad, bajos ingresos y pésima educación. Lo que nos 

salva es una satisfacción ante la vida y un sentimiento de felicidad cotidiana. En pocas palabras: estamos jodidos, pero 
contentos (en el sitio de internet referido, usted puede calcular su propio índice para una Vida Mejor y compararlo con 
otros). 

(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

LA SEMANA previa al citatorio de la Procuraduría de Tabasco, la maquinaria del PRI hizo maniobras para colocar en los 

medios de comunicación la versión de inocencia del ex tesorero del gobernador Andrés Granier, una suerte de defensa 

ante las acusaciones por la oscura administración tabasqueña, señalada de desfalco por miles de millones de pesos del 

erario. Pero hubo un alto en el camino para evaluar los posibles daños electorales del caso Granier. El equipo del 

dirigente César Camacho Quiroz hizo un ejercicio de control de daños, por el impacto en el partido y en el compromiso de 

no solapar actos de corrupción, nos dicen. ¿Cuál es el resultado de la reflexión? El priísmo no quiere consecuencias 

negativas por Granier en los resultados de las elecciones del 7 de julio. Quitó el salvavidas al tabasqueño ¡y sálvese quien 

pueda! 

 MALAS NOTICIAS para quienes se opusieron a la reforma en telecomunicaciones: el presidente Enrique Peña Nieto 

promulga el viernes la reforma constitucional. A la par del inicio del apagón analógico en Tijuana, que algunos jugadores 

intentan cuestionar, el jefe del Ejecutivo da el banderazo de salida a una mayor competencia en la televisión y en 

telefonía. Por el momento, algunos inversionistas extranjeros, principalmente estadounidenses y británicos, están 

mandando señales de que les interesa jugar con las nuevas reglas aprobadas por el Congreso de la Unión y las 

legislaturas estatales, nos comentan. Luego de muchos cabildeos por parte de los poderosos barones del sector, la 

reforma permite inversión de capitales extranjeros sólo de aquellos países que también la permitan. Nos recuerdan que 

no es el caso de Estados Unidos, pero esté usted preparado para el posible anuncio de una reforma legal allá para 

desbrozar el camino. 

  

MUY CÓMODO y sonriente estuvo el presidente Enrique Peña Nieto en la comida de Expo Canitec. En la mesa de honor, 

departió con el dirigente de los cableros, Alejandro Puente, y tres hombres que han sido postulados por la izquierda a 

puestos de elección popular. Con los políticos estuvo de lo más contento. ¿Quiénes eran?, se preguntará usted. Bueno, el 
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jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera; el gobernador de Morelos, Graco Ramírez, y el coordinador parlamentario 

del PRD en San Lázaro, Silvano Aureoles. Ellos compartieron el espacio con el mandatario de Quintana Roo, Roberto 

Borge, y el presidente de la CNDH, Raúl Plascencia Villanueva. 

 PARA NO QUEDARSE atrás, el jefe de gobierno del DF, Miguel Ángel Macera, presenta este jueves el Plan General de 

Desarrollo de la ciudad de México, que posteriormente será enviado a la Asamblea Legislativa. El documento, nos 

anticipan, se construyó a partir de consultas ciudadanas, 33 mesas de trabajo y 70 mil propuestas, bajo cinco ejes 

temáticos: desarrollo económico y sustentabilidad; gobernabilidad, seguridad y protección ciudadana; equidad e 

inclusión; habitabilidad y servicios, y rendición de cuentas y combate a la corrupción. Don Miguel Ángel lo entrega en la 

reunión del Comité de Planeación del Desarrollo del Distrito Federal. 

 LA CABALLADA del nuevo coordinador parlamentario del PAN en el Senado, Jorge Luis Preciado, va estar escuálida. No 

habrá Corderos, Lozanos ni Cocoas a su alrededor. El legislador inició consultas al interior de la bancada para conformar 

su equipo compacto, con la definición de dar espacio a senadores que no han tenido reflectores encima. La idea, nos 

dicen, es hacer de su grupo un trabuco de senadores más públicos y menos grises. Por lo que se ve, la caballada va a 

estar muy flaca y pronto habrá noticias, nos adelantan. Del otro lado, el ex coordinador Ernesto Cordero, presidente de la 

Cámara Alta, comió con 21 diputados federales identificados con su grupo político. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EL GOBERNADOR de Guanajuato, Miguel Márquez, dice que está en aguas profundas... aunque sólo sean los tobillos. 
 
EN TRES DÍAS, la policía estatal detuvo a dos funcionarios del sector salud y a un empresario acusados de fraude y 
desvíos de recursos públicos durante la administración de su antecesor y actual secretario de Elecciones del PAN, Juan 
Manuel Oliva. 

NOMÁS que, quienes saben del asunto, afirman que se trata de simples charales comparados con los verdaderos peces 
gordos que se nutrieron con los millonarios gastos de construcción de la Expo Bicentenario o con la compra de terrenos 
para el fallido proyecto de una nueva refinería en Salamanca. 

Y YA DE PASO, advierten que, si el gobernador en verdad se mete a fondo, lo más seguro es que se encuentre con 

auténticos tiburones que andan muy a gusto en su propio gobierno o que gozan de las tranquilas aguas legislativas. 
 
YA SE VERÁ si saca el arpón... o si después de sacar a dos que tres pececillos se pone a nadar de muertito. 

VAYA OSO el que vivieron ayer los consejeros del Instituto Electoral del Estado de Puebla que encabeza Armando 
Guerrero. 

RESULTA que realizaron un simulacro para indicar la forma en la que se deberá votar en la elección del 7 de julio y, a la 
hora de contar las boletas de muestra, ¡no les salieron las cuentas! 

LOS ÁRBITROS electorales distribuyeron 200 papeletas entre los participantes para mostrar cómo se deben de marcar, 
doblar y depositar en las urnas. 

NOMÁS que cuando sacaron los sufragios simulados para contarlos faltaron 46 boletas que quién sabe a dónde fueron a 
parar. 

Y, NO es por intrigar, pero quienes son fieles creyentes en los augurios, afirman que lo ocurrido ayer, además de penoso, 
sienta un muy mal precedente. 
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OJALÁ que para la elección de 217 alcaldes y 41 diputados locales que sí contará, no falten -y mucho menos sobren- 
boletas ya cruzadas por los ciudadanos. 

SI LAS SEÑALES son tan claras como parecen, todo indica que para el rector de la UNAM, José Narro, aún habrá vida 
política cuando deje su actual encargo. 

UNO de sus más cercanos colaboradores al frente de la Universidad Nacional, Enrique del Val, pasó a ocupar una de las 
subsecretarías en la SEP desde el inicio del sexenio. 

Y A ESO se suma que quien fuera durante años su secretario particular y luego fue ascendido como secretario de 
Servicios a la Comunidad de la UNAM, Miguel Robles, acaba de dejar el cubil de los pumas para irse como secretario 
general del Cisen. 

SI NO FUERA porque su segundo periodo en la Torre de Rectoría termina hasta finales del 2015, hasta parecería que 
Narro mandó una avanzada para regresar al gabinete en donde ya fue subsecretario tanto en la Segob como en la 

Secretaría de Salud. 

AL EX GOBERNADOR de Tabasco Andrés Granier le pusieron como apodo: "El Ajo". 

PRIMERO, porque ya se vio que tiene muchos "dientes" y que esconde la cabeza bajo tierra. 

Y, SEGUNDO, porque cada día que pasa ¡le descubren nuevas propiedades! 

(redacción, página 10) 
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